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ARTIGO

N
atural do município de 
Vacaria (RS), Raimundo 
Faoro nasceu em 27 de 
abril de 1925. Filho de 

agricultores, ainda adolescente 
acompanhou seus pais que se 
mudaram para o município de 
Caçador (SC), onde Raimundo 
concluiu seus estudos secundários. 
No ano de 1948 bacharelou-se 
em Direito, pela Universidade 
Federal do Rio Grande do Sul. O 
gosto pela escrita manifestava-se 
durante os estudos superiores, 
em que o estudante e aspirante a 
intelectualidade escrevia colunas 
analíticas para a imprensa. Deste 
modo, no ano de 1947 participou 
decisivamente na fundação da 
Revista Quixote, de crítica artística 
e literária, em Porto Alegre. Assim, 
contribuições científicas, analíticas 
e reflexivas foram constantes ao 
longo da vida de Faoro. Os anos 50 
do século XX foram marcados pelo 
exercício da advocacia. Aprovado 
em concurso público, assumiu o 
cargo de Procurador do Estado 
do Rio Grande do Sul. Nos últimos 
anos de 1950, mais especificamente 
em 1958, o jurista publicou seu 
mais importante livro de inspiração 
sociológica afiliada ao sociólogo 
alemão Max Weber: “Os donos 
do poder: formação do patronato 
político brasileiro”.  Uma das 

características do pensamento de 
Raimundo Faoro era sua adesão 
ao ideário do liberalismo político. 
Talvez este tenha sido um dos 
principais motivos que o levou 
a exercer resistência à ditadura 
militar e empresarial que se 
instalou no Brasil entre os anos 
de 1964 e 1984. Naquele contexto 
repressivo instaurado pela ditadura, 
Faoro lutou pelas garantias dos 
direitos individuais, políticos, civis 
e sociais dos cidadãos brasileiros 
submetidos à repressão ditatorial. 
Faoro exerceu o cargo de presidente 
da Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB) entre os anos de 1977 a 1979. 
No ano 2000, o reconhecido jurista 
foi eleito para ocupar a cadeira 
número seis da Academia Brasileira 
de Letras. Faleceu em maio de 2003 
na cidade do Rio de Janeiro. Além de 
sua primeira obra acima citada: “Os 
donos do poder...”, Faoro também 
publicou: “Machado de Assis: a 
pirâmide e o trapézio” (1974); “A 
Assembleia Nacional Constituinte: 
a legitimidade recuperada” (1981); 
“Existe um pensamento político 
brasileiro?” (1994).  Após sua morte 
foram publicadas coletâneas de 
textos e entrevistas do jurista, 
entre elas: “A república inacabada” 
(2007); “A democracia traída” 
(2008); “A república em transição” 
(2018). O pensamento, a obra e 

a vida de Raimundo Faoro foram 
majoritar iamente dedicados 
a compreender e a desvelar a 
trajetória e a constituição da 
sociedade e do Estado brasileiro.  
Destacaremos uma passagem 
de sua principal obra: “Os donos 
do poder: formação do patronato 
político brasileiro”, com o intuito 
de demonstrar a contribuição de 
sua obra para a compreensão de 
aspectos constitutivos da sociedade 
e das instituições do Estado 
brasileiro, que se apresentam 
latentes até a atualidade. Na 
passagem, Faoro analisa o Estado 
português que, a partir de 1500 
até 1822 colonizou o Brasil: “A 
propriedade do rei – suas terras 
e seus tesouros – se confundem 
nos seus aspectos público e 
particular. Rendas e despesas 
se aplicam, sem discriminação 
normativa prévia, nos gastos de 
família ou em obras e serviços 
de utilidade geral”. (2000, p.11). A 
passagem denota a ausência de 
distinção entre interesses públicos 
e privados. Ou seja, os interesses 
privados se assenhoram dos bens 
públicos para enriquecimento 
individual. Esta é uma das heranças 
que persiste na sociedade e nas 
instituições constitutivas do 
Estado brasileiro até a atualidade, 
na forma da corrupção privada, 

que invade, compra, suborna os 
agentes públicos em detrimento 
dos interesses colet ivos da 
sociedade brasileira. Outra marca 
distintiva de nossa sociedade é o 
patrimonialismo, que também se 
apresenta pela ausência de distinção 
entre o público e o privado, fazendo 
com que os indivíduos se apropriem 
dos bens públicos em benefício 
próprio. Um dos comportamentos 
deletérios desta herança é a 
“venda do voto” em tempos de 
eleições, nas quais, os indíviduos 
afirmam que desconsideram a 
esfera pública, previlegiando 
ganho pessoal ,  pr ivado,  em 
detrimento do bem comum ou 
da esfera pública. Ler Raimundo 
Faoro é mais do que urgente na 
atualidade! É a possibilidade de 
compreender por que a sociedade 
brasileira está assim, deste jeito 
desajeitado, e, sobretudo, sem 
saber muito bem para onde ir. 

Dr. Sandro Luiz Bazzanella
Dr. Jairo Marchesan
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A SITUAÇÃO DA SC-477 CHEGOU AO
 LIMITE FAZ TEMPO

A sensação que dá é que 
entra por um ouvido 
e  s a i  p e l o  o u t r o ” , 
afirmou um morador 

ao encontrar um membro da 
equipe do Correio do Norte, sobre 
o descaso do Governo com a 
SC-477. Já fazem décadas que 
moradores do Planalto Norte 
gritam, imploram, mostram 
acidentes, comprovam que suas 
vidas estão sendo colocadas em 
risco todos os dias, e a situação 
no SC-477 nunca muda. Durante 
a semana, está acontecendo 
mais uma daquelas tradicionais 
o p e r a çõ e s  t a p a - b u r a c o s . 
Mas, são muitos buracos! O 
motorista, que necessita utilizar 
o trecho que liga Canoinhas a 
Papanduva continua sofrendo.
Já não existem mais argumentos. 

A expectativa é que no próximo 
ano a realidade mude com 
um processo de revitalização 
completa do trecho, mas já foram 
tantas promessas, que o usuário 
da rodovia já nem acredita mais. 
A realidade é que a atual situação 
deplorável da SC-477, já não 
permite nem que o motorista 
dirija a cumprindo todas as leis de 
trânsito, pois em diversas partes 
da rodovia se faz necessário 
t r a n s i t a r  n a  c o n t r a m ã o , 
dirigir em velocidade abaixo 
da mínima permitida, desviar 
pelo acostamento, entre outros.
Pisca alerta ligado, sinal de 
luz, transitar em zigue-zague, 
são algumas das iniciativas dos 
motoristas para tentar salvar a 
própria vida e evitar prejuízos como 
pneus partidos, rodas quebradas, 

ou até o pior, acidente de trânsito.
Q u a s e  q u e  m e n s a l m e n t e , 
deputados,  secretár ios ou 
outras autoridades com grande 
representatividade visitam a 
região, a pergunta da imprensa 
é sempre a mesma: até quando? 
Q u a n d o  o  p r o b l e m a  s e r á 
solucionado? A resposta é que 
as informações estão sendo 
levadas até o Governo do Estado 
para uma providência ser tomada. 
Quando populares encontram 
a s  a u t o r i d a d e s  t a m b é m 
imploram por uma solução, que é 
prometida, mas nunca cumprida.
Agora, moradores do Planalto 
Norte esperam que desta vez 
a promessa seja cumprida e no 
ano que vem finalmente a SC-
477 fique ao menos transitável.

RAIMUNDO FAORO E OS DONOS DO PODER

Promessas, promessas e 

promessas. O Governo sabe, já foi 

avisado muitas vezes e por muitos 

anos. Custa olhar com um pouco 

mais de carinho para o Planalto 

Norte? Agora é aguardar se a 

solução realmente chegará, ou será 

apenas mais uma promessa...

‘‘
“
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MORRE O EX-VEREADOR DE CANOINHAS, 
EDMAR PADILHA

EM UM MÊS, GASOLINA COMUM SUBIU R$0,57 
EM CANOINHAS

PARTIDO DEFINIDO? 

ET PATER FILIUM 

POSTO DA PRF EM 
CANOINHAS

GERÊNCIA DA CELESC

ESTRADAS DO INTERIOR
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N
a tarde de sexta-
feira, 5, faleceu 
o ex-vereador 
e ex-secretário 

municipal de agricultura de 
Canoinhas, que por muitos 
anos  fo i  pres idente  do 
Sindicato dos Trabalhadores 
R u r a i s  d o  m u n i c íp i o , 
Edmar Gonçalves Padilha.

Aos 74 anos, ele foi vítima 
de um infarto.Padilha era 
considerado uma grande 
l iderança em Canoinhas 
e no Planalto Norte de 
Santa Catarina no ramo do 
agronegócio, tendo fundado 

o Sindicato de Canoinhas em 
1970 e presidido a entidade 
por 43 anos. Também foi 
presidente da Cooperativa 
Copercanoinhas, que hoje está 
incorporada pela Cooperalfa.

O sindicalista também foi 
membro do Conselho Fiscal 
da Fetaesc e suplente da 
diretoria, contribuindo com o 
fortalecimento do Movimento 
Sindical e da Agricultura 
Fa m i l i a r  C a t a r i n e n s e .

Padilha construiu carreira 
na política canoinhense, foi 
vereador na legislatura 
de 1989 a 1992, secretário 

municipal  e  por muitos 
anos integrou o Partido 
Progressista de Canoinhas, 
que prestou homenagem em 
sua partida: “Lamentamos 
profundamente, um grande 
homem que teve uma grande 
contribuição para o município 
e para os Progressistas”.

O corpo do ex-vereador 
foi sepultado na tarde do 
último sábado, 6. Ele deixou 
a esposa e nove f i lhos.

O Correio do Norte lamenta 
profundamente a partida de 
Edmar Gonçalves Padilha 
e deseja forças à família.

A
o que tudo indica, 
o Presidente da 
República Jair 

Messias Bolsonaro já 
decidiu por qual partido 
disputará a reeleição no 
próximo ano. O presidente 
nacional do PL, Valdemar 
da Costa Neto, já teria 
c o n f i r m a d o  q u e  n o s 
próximos dias, Bolsonaro 
assinará a fi cha de fi liação 
no partido. Outra questão 
que parece defi nida, é que 

líderes dos Progressistas 
estão inclinados a apoiar 
a reeleição do presidente. 
Inclusive, já acenam a 
possibilidade de indicar 
o  c a n d i d a t o  a  v i c e .

Analistas políticos do 
Brasil, acreditam que a 
aproximação de Bolsonaro 
com partidos como o PL 
e Progressistas,  seria 
benéfi co para sua corrida 
na tentativa de reeleição.

N
a última terça-
f e i r a ,  9 ,  f o i 
a r q u i v a d a 

a denúncia contra a ex-
primeira dama de Bela 
Vista do Toldo, Maria Emilia 
Schiessl Alberti. A decisão 
foi d desembargador Sérgio 
Rizelo, do Tribunal de Justiça 
de Santa Catarina (TJSC).

Maria havia sido presa 
em 25 de agosto durante 

uma etapa da operação 
Et Pater Filium, a mesma 
que prendeu seu esposo, 
Adelmo Alberti e o vereador 
Vilson Stelzner, e que no 
ano passado havia prendido 
o ex-prefeito de Major 
Vieira Orildo Severgnini. 
Ela foi solta três dias depois 
da prisão, mas usando 
tornozeleira eletrônica. 

N
e s t a  s e m a n a , 
a s  s e s s õ e s 
d a  C â m a r a  d e 

Canoinhas foram presididas 
pelo vice-presidente Wilmar 
Sudoski (PSD). O presidente 
G i l  B a i a n o  ( P L )  e s t á 
afastado para tratamento 
de saúde. Presidindo as 
sessões,  Sudoski  falou 
sobre a resposta da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) 
a  q u a l  re s p o n d e u  s e u 
questionamento quanto a 
falta de efetivo no posto 
existente na BR-280, em 
Canoinhas. A regional de 
Mafra, que é responsável 
pelo posto de Canoinhas, 
respondeu que haverá 

incremento no efetivo após 
a conclusão do curso de 
formação policial que está em 
andamento em Florianópolis. 
São quase 1,4 mil alunos que 
se formam no dia 22 de 
dezembro. “A última etapa 
do certame admissional deve 
ocorrer no final do ano”, 
informa o documento. Os 
formados terão um mês 
para tomar posse dos cargos 
e, neste caso, o posto de 
Canoinhas deve ter policiais, 
segundo a PRF, ainda no 
primeiro trimestre de 2022.  
“Pelo menos temos uma luz 
que está nos iluminando”, 
destacou o vereador Sudoski 
ao ler a resposta da PRF. 

S
udoski  também 
h a v i a  e n v i a d o 
um requerimento 

à Agência da Celesc,  o 
qual o vereador buscava 
informações quanto a falta 
de gerência do escritório 
de Canoinhas. O gerente 
regional da estatal falou que 
não há obras demandadas, 
muito menos atrasadas. 
Então Sudoski apresentou 

u m  r e q u e r i m e n t o  d e 
ampliação de rede feito em 16 
de outubro de 2020, o qual, 
até hoje, não foi cumprido. 
O  v e r e a d o r  e n c e r r o u 
lendo, inclusive, a resposta 
da Celesc afirmando que 
fa lt a m  m a t e r i a i s  p a r a 
exe c u t a r  o  s e r v i ço .  “ E 
tem mais requerimentos 
não cumpridos” ,  d isse . 

D
u r a n t e  a 
semana, alguns 
v e r e a d o r e s 

sol ic i taram através de 
i n d i c a çõ e s ,  m e l h o r i a s 
a p o n t a d a s  p o r  a l g u n s 
canoinhenses e outros que os 
próprios vereadores notaram 
em vis itas as algumas 
comunidade, ruas e bairros 
do município.Willian Godoy 
(PSD), iniciou pedindo que 
em parceria com o Coletivo 
Santa Cruz, seja realizado um 
estudo técnico para a criação 
de uma linha de ônibus para 
a Estação de Marcílio Dias, 
e a implantação de um 
abrigo para passageiros que 
combine com a estrutura 
da Estação. Godoy ainda 
pediu para que seja realizado 
estudo do que é necessário 
para colocação de tubulação, 
e conserto da tubulação 
existente em toda via da rua 
Feres Coury, Campo da Água 

Verde.Maurício Zimmermann 
(PL), solicitou estudo para a 
implantação de um abrigo 
para passageiros na rua 
Marechal Floriano, em frente 
à antiga Lanchonete Novo 
Ponto, a recuperação de um 
boeiro e a abertura de valetas 
na estrada de Entre Rios.Os 
vereadores Tati Carvalho 
( M D B ) ,  J u l i a n a  M a c i e l 
(PSDB),  Zenilda Lemos 
(MDB) e Marcos Homer 
(Podemos), solicitaram a 
transferência da vaga de 
carga e descarga na Rua Vidal 
Ramos, do número 741 para 
o número 725. Os mesmos 
vereadores solicitaram um 
estudo para o reperfi lamento 
total ou parcial da Rua 
Wolff  Filho.Por fi m, Silmara 
Gontarek (PSL), solicitou 
que seja realizado serviço de 
patrolamento e colocação 
de material na estrada da 
localidade de Rio da Areia.

O
preço da gasolina 
comum subiu, 
em Canoinhas, 

R$ 0,57 no último mês. 
É oque mostra pesquisa 
mensal  real izada pelo 
Procon divulgada nesta 
terça-feira, 9.A variação 
entre o menor e o maior 
preço praticado na cidade é 
de R$ 0,44 no preço do litro 
do produto.“O Procon de 
Canoinhas vem realizando 

esta fi scalização constante 
com o objetivo de evitar a 
prática de preços abusivos ao 
consumidor canoinhense”, 
afirma a coordenadora do 
órgão, Franciele Sirena.O 
órgão avaliou ainda os 
valores  prat icados  na 
comercialização de gasolina 
aditivada, óleo diesel comum 
(S500) e diesel S10 para 
pagamento à vista.“Quem 
quer economizar precisa 

p e s q u i s a r  e  f i c a r  d e 
o l h o  n o s  p r e ç o s ” , 
afirma Franciele.Foram 
pesquisados 14 postos de 
combustíveis de Canoinhas.

Ele foi vereador, secretário municipal de agricultura e presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais

FRASE DA SEMANA:

“ Q u e m   q u e r 
economizar precisa 
pesquisar e ficar de 

olho nos preços”

a f i r m o u  a   
c o o r d e n a d o r a  d o 
Procon de Canoinhas, 
Franciele Sirena, sobre 
o preço do combustível. 

Os menores preços 
encontrados foram:

gasolina comum: R$6,14            
gasolina aditivada: R$ 6,14

Acesse o QR Code 
e confi ra o valor do 

combustível em cada 
um dos postos do 

município:

diesel S10: R$ 4,91

álcool: R$ 5,59
diesel comum: R$ 
4,89
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PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

CANOINHAS, 12  DE NOVEMBRO DE 20214

PRESSÃO
C o r re l i g i o n á r i o s  t e m 

p r e s s i o n a d o  p a r a  q u e 
Saliba seja o candidato pelo 
Progressistas. Eles afirmam 
que ele é o único prefeito pelo 
partido em toda a região e 
que sua atuação no comando 
da prefeitura se destaca: 
“foi testado e aprovado pela 
população quando conseguiu a 
reeleição, com uma aprovação 
nas urnas de 70%” diz uma 
fonte à coluna.

CAMINHO LIVRE
Os progressistas chegaram 

a ensaiar um plano de lançar um 
nome por Canoinhas, porém as 
conversas não têm evoluído a 
contento. Sem uma definição 
é normal que o partido busque 
vias já pavimentadas para 
montar sua chapa.

EM CONVERSAS
Ouvi algumas lideranças 

l igadas ao Progressistas 
de Canoinhas, Três Barras 
e Major Vieira.  Todos se 
demonstraram entusiasmados 
com a possibilidade de Saliba 
representar a região na eleição. 
Agora, basta saber se o Prefeito 
de Papanduva sede a pressão e 
topa o desafi o. À conferir.

AQUELE 1%

“Estou 99% fechado com 
o PL”. Frase do presidente 
Jair Bolsonaro dita durante 
esta semana. Ele se referia a 
sua fi liação junto aos liberais 
para concorrer a eleição de 
2022. Com a decisão, quase 
que irreversível, o Senador 
Jorginho Melo, principal nome 
da sigla em Santa Catarina, 
deve mesmo correr à eleição 
como candidato ao Governo 
do Estado. E o anúncio de 
Bolsonaro turbina o projeto 
de Jorginho. Ele elaborou uma 
estratégia de colar sua imagem 

na do presidente e tentar o 
carisma do eleitor, num estado 
que deu generosos 2,9 milhões 
de votos (75% do total dos 
válidos) ao Jair.

SENADO
Mas o projeto de Jorginho 

vai além do Governo. Com 
essa configuração, Melo tem 
tentado atrair Luciano Hang 
para concorrer ao cargo de 
Senador pelos liberais. O 
próprio presidente acredita 
na eleição do Dono das Lojas 
Havan: “Ele, de vez em quando, 
diz ser possível candidato ao 
Senado. Se ele for, não precisa 
sair de casa”, disse aos seus 
apoiadores em frente ao Palácio 
da Alvorada.

SÓ QUE
Bolsonaro não declarou seu 

apoio integral à candidatura de 
Jorginho. E tem um motivo, ou 
vários deles: em Santa Catarina 
os principais nomes ao Governo 
são, pelo menos, simpatizantes 
do Governo de bolsonarista. 
Declarar apoio a A ou J, nesse 
momento, poderia afastar 
importantes articuladores no 
estado. O plano é, pelo menos 
agora, deixar a água correr.

MAS
Jorginho sabe que com 

o “mito” no PL; o apoio é 
incondic ional .  Tanto que 
assumiu um discurso moderado 
e pacifi cador, elogiando antigos 
governadores, como Esperidião 
Amim, defendendo que é o 
momento de sentar-se à mesa 
e conversar. Nessa equação 
também se pode afi rmar que 
o PL vai ganhar o reforço de 
deputados órfãos do PSL.

AQUI NA REGIÃO
Com o projeto de Jorginho, 

fi ca difícil Renato Pike declinar 
de disputar uma vaga como 
D e p u t a d o  E s t a d u a l .  O s 
movimentos dessa semana o 
tornam o candidato natural. Ao 
PL é muito interessante ter um 
comando de campanha ativo 
na região, e este, só pode ser 

puxado pelo atual vice-prefeito 
canoinhense.

VAI ANTÍDIO?

Sem uma declaração 
oficial, mas já sinalizando 
nessa direção, com apoio 
também de Maldaner, Antídio 
Lunelli vai pavimentando sua 
pré-candidatura. No último 
sábado, 06, em Jaraguá do Sul, 
os emedebistas se reuniram 
para um encontro com público, 
o primeiro desde o início da 
pandemia. Articulado pelo 
Deputado Carlos Chiodini, o 
evento reuniu prefeitos, vice-
prefeitos, vereadores e outras 
lideranças de todo estado. 
Além de apoio à Lunelli o 
encontro imprimiu a força da 
ala articulada por Chiodini, 
que deve concorrer à reeleição 
para a câmara federal: “isso 
nos dá um ânimo sem tamanho 
para continuar a caminhada”, 
declarou.

O OUTRO
Apostando na mídia positiva 

que o Senado Federal dá, Dário 
Berger, senador, também 
insiste na pré-candidatura 
pelos emedebistas. Nesta 
semana distribuiu à imprensa 
uma reportagem onde destaca 
sua atuação na Comissão de 
Serviços de Infraestrutura (CI), 
que aprovou na terça-feira, 09, 
duas emendas para reforçar o 
orçamento de 2022 nas obras 
das BR’s 470 e 163 em Santa 
Catarina.

E O MOISÉS?
Continua, politicamente, 

jogando no extinto programa 
Tentação do Carnê do Baú que 
passava nos domingos a noite 
do SBT. Leia Cantando: “não sei 
se vou ou se fi co, não sei se fi co 
ou se vou, se vou eu sei que não 
fi co, se fi co sei que não vou”.

Deputado Estadual

Luiz Henrique Saliba pode ser o candidato do Progressistas ao cargo de Deputado Estadual na região do Planalto 
Norte. Ele faria uma dobradinha com Sílvio Dreveck, que concorreria pelo cargo na esfera federal. Saliba é Prefeito 
de Papanduva e presidente da AMPLANORTE – Associação dos Municípios do Planalto Norte Catarinense – e ganhou 
destaque na sua atuação de preparar a região para a pandemia do COVID-19. Ele é médico e agiu rápido desde os 
primeiros sinais da circulação do vírus no Brasil. Ainda em 2020, participou, por exemplo, de uma comitiva catarinense 
que trabalhava pela garantia de fornecimento da CORONAVAC, vacina contra o novo coronavírus produzida pelo 
Estado de São Paulo no Instituto Butantã, aos municípios da região. Em Papanduva, no alto das contaminações 
pelo COVID, chegou a se licenciar do cargo de prefeito para atuar na rede pública de saúde e atender aos pacientes 
contaminados.

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com

FONE: (47) 3622-1571  |  WHATSAPP: (47) 98865-7880

FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR

DE NOVO A SC-477

RUA WOLF FILHO 

ESTRADA DO INTERIOR

RUA BENTO DE LIMA

U
m internauta 
utilizou as redes 
sociais para 
reclamar sobre 

a situação da SC-477. 
As reclamações sobre a 

situação da rodovia nas redes 
sociais são quase diárias. “Tá 
complicado passar por essa 
rodovia. Dois pneus furados, 
um deles não tem conserto.”

D
urante a semana, 
repercutiu nas redes 
sociais a situação 

atual da Rua Wolf Filho 
(rua do Coletivo Santa Cruz). 
“Seria possível a secretaria 

de obras do nosso município 
dar uma olhada e uma 
arrumada na rua da garagem 
do coletivo Santa Cruz?”, 
questionou um internauta. 

S
Secretaria de obras 
passou a patrola na 
estrada que liga Felipe 

Schmidt a Irineópolis. 
O serviço da máquina 
fi cou legal até, faltou o 
complemento com uma retro 

para abrir sarjetas onde tem 
água parada, aí deu uma 
chuva e se foi todo o serviço. 
Está lá a estrada esburacada 
de volta, sem falar no barro 
que tem agora”, escreveu um 
internauta nas redes sociais. 

U
m morador da Rua 
Bento de Lima, no 
Campo d’Água Verde, 

em Canoinhas, entrou em 
contato com a redação 
para reclamar da situação 

em que se encontra uma 
obra no local. Segundo o 
morador, o município iniciou 
uma obra de melhoria, mas 
abandonou a obra inacabada.

“
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SC COMEÇA A EMITIR DOCUMENTO COM 
NUMERAÇÃO ÚNICA PARA 

RG E CPF

CÂMARA AUTORIZA 
PREFEITURA DE CANOINHAS A 
FAZER EMPRÉSTIMO DE R$ 12 

MILHÕES 

MOBILIDADE URBANA SERÁ 
TEMA DE AUDIÊNCIA PÚBLICA 

EM IRINEÓPOLIS

Iniciativa pioneira no Brasil tem como objetivo evitar fraudes

Valor será utilizado para pavimentação e
 moradias populares

D
e s d e  o  i n íc i o 
desta semana, já 
está valendo o 
novo modelo de 

identificação através dos 
números dos documentos 
em Santa Catarina: O número 
do registro geral (RG) agora 
é o mesmo do CPF. Quem 
já tiver o RG, o número 
continua valendo, mas quem 
for emitir a primeira via já não 
vai contar com um número 
separado do RG.
O objetivo da unificação é 
evitar fraudes, uma vez que 
especialistas acreditam que 
a tecnologia une a biometria, 
que é única, com um número 
de identifi cação nacional, que 
no caso seria o CPF. Agora, 
Paraná e Rio Grande do Sul 
também caminham para 
adotar um único número de 
identificação. “No futuro, 
com o documento vinculado 
ao número único nacional do 
CPF e atrelado à biometria 

hoje utilizada na carteira de 
identidade, teremos máxima 
segurança ao sistema de 
identifi cação civil brasileiro. 
Vários governos já entraram 
e m  c o n t a t o  c o n o s c o  e 
manifestaram interesse pelo 
projeto. Sem dúvidas, essa 
é uma grande conquista de 
Santa Catarina para o Brasil”, 
destaca o perito-geral do 
Instituto Geral de Perícias 
( IGP) ,  G iovani  Eduardo 
Adriano.

Atualmente, cada um dos 27 
estados brasileiros possui 
sistema de identificação 
independente, permitindo 
que um mesmo cidadão possa 
ter até 27 numerações de RG 
diferentes. Se replicado em 
todos os estados brasileiros, 
o projeto desenvolvido pelo 
IGP catarinense integrará 
todos os sistemas estaduais 
ao banco de dados da Receita 
Federal, tendo o CPF como 
única chave de consulta.

E
m duas votações, foi 
aprovado durante a 
sessão da Câmara 
d e  C a n o i n h a s 

da última terça-feira,  9, 
projeto de lei que autoriza 
o município de Canoinhas 
a realizar um empréstimo 
p a r a  p a v i m e n t a ç ã o  e 
moradias populares. O PL de 
n.º 115/2021 que autoriza o 
poder executivo a contratar 
operação de crédito com o 
Banco do Brasil S.A., subiu 
para apreciação e votação em 
regime de urgência. Discutido 
e  a p rov a d o  e m  s e s s ã o 
ordinária e extraordinária e 
aprovado pelos vereadores 
p re s e n t e s . O  s e c re t á r i o 
da Administração Diogo 
Seidel esteve na Câmara de 
Vereadores momentos antes 
de iniciar a sessão e explicou 
os detalhes da contratação.O 
p r efe i t o  B e t o  P a s s o s , 
justifi cou o PL dizendo que 
“a solicitação é de relevante 
importância para o bom 
desempenho das atividades 
do município e crescimento, 
bem como representa ação 
imprescindível à realização 
de investimentos em nossa 
municipalidade, contribuindo 
sobremaneira para a melhoria 
da qualidade de vida de nosso 
povo”.Na mesma sessão, os 
vereadores Tati Carvalho 
(MDB), Juliana Maciel (PSDB), 
Zenilda Lemos (MDB) e 
Marcos Homer (Podemos), 
solicitaram através de ofício 
ao Prefeito e ao Secretário da 
Administração, informações 

sobre os emprést imos/
financiamentos realizados 
pelo município de Canoinhas.
J u l i a n a  f a l o u  d a  s u a 
preocupação de mais um 
endividamento, “sabemos 
d a  i m p o r t â n c i a  d e s s e 
fi nanciamento, principalmente 
d a  m o r a d i a ,  u m  v a l o r 
extremamente importante”. 
Meu requerimento é de 
prevenção, o que pode ser 
bom hoje, mas no futuro 
podem se tornar problemas, 
“ q u e ro  t e r  c i ê n c i a  d o s 
impactos para o município”, 
destacou.O vereador Osmar 
Oleskovicz (PSD), lembrou da 
capacidade de endividamento 
do  Munic íp io .  “Ex istem 
leis federais e do sistema 
fi nanceiro que não deixam o 
Município se endividar além 
da capacidade dele para 
pagar. “Assim como só vão 
emprestar dentro do meu 
limite (se ele buscar crédito 
pessoal)”, disse Oleskovicz.
O vereador Willian Godoy 
(PSD) reforçou a fala do colega 
Oleskovicz e  agradeceu 
ao secretário Diogo pela 
atenção.   “O esforço do 
governo municipal, pois eles 
têm buscado outros recursos 
para não deixar os moradores 
na mão”.O presidente em 
exercício da Câmara, Wilmar 
Sudoski (PSD), lembrou da 
visita do secretário Seidel por 
isso não houve discussão em 
plenário, pois todas as dúvidas 
já haviam sido esclarecidas 
em reunião.

P
a r a  d e b a t e r 
a  r e v i s ã o  d o 
Plano Municipal 
d e  M o b i l i d a d e 

Urbana, a prefeitura de 
Irineópolis irá promover 
uma audiência pública no 
dia 24 de novembro de 2021. 
O evento será realizado às 
17h no auditório da Câmara 
de Vereadores.O Plano 
de Mobilidade Urbana 
é  um instrumento de 
planejamento em curto, 
médio e longo prazo, 

definindo os objetivos, 
m e t a s  e  d e s t a c a n d o 
diretrizes para a melhoria 
d a s  c o n d i ç õ e s  d e 
deslocamento das pessoas 
no município. As ações 
previstas no documento 
auxiliam no crescimento da 
cidade de forma ordenada 
e também contribuem com 
a segurança de motoristas, 
ciclistas e pedestres que 
diariamente utilizam as 
vias públicas.

Emissão dos documentos com numeração única começou na última 
segunda-feira 

Dúvidas frequente sobre documento com número único:

O que é o novo documento com número único?
É um projeto pioneiro desenvolvido pelo Governo do 
Estado de Santa Catarina, por meio do Instituto Geral 
de Perícias, que trata da criação da primeira carteira de 
identidade do Brasil com uma numeração nacional única, 
na qual o número do CPF passa a valer também como 

o RG.

Que tipo de fraudes será possível evitar?
- Com a integração do cadastro nacional do CPF à 
biometria usada na carteira de identidade, assim que 
todos os estados aderirem ao projeto será muito difícil 
que uma pessoa viva assuma a identidade de uma pessoa 
morta;
- Um foragido de um estado não conseguirá emitir 
identidade em outro estado usando os dados de um 
terceiro;
- Criminosos terão mais difi culdade para fraudar 
documentos de crianças sequestradas.

Pessoas de outros estados podem fazer o novo RG em 
Santa Catarina?
Sim. O número do documento será o número do CPF.
Quais os efeitos práticos para Santa Catarina?
- Os comerciantes e seus clientes terão maior facilidade 
com o uso de um número só para identifi cação do 
comprador nas transações;
- A troca de informações entre IGP e Receita Federal é 
feita por block-chain, sistema com a mesma segurança 
das criptomoedas;
- A praticidade de ter o mesmo número para CPF e RG;
- Mais chances de se encontrar pessoas desaparecidas 
no Brasil, desde que seus CPFs estejam marcados na 
rede de desaparecidos nacional.

Quem tem RG em Santa Catarina vai perder a numeração?
Até que o número único seja uma realidade nacional, o 
número antigo da Carteira de Identidade feita em Santa 
Catarina será impresso na parte interna do documento 
para que o cidadão possa apresentá-lo se necessário. 
Os atuais números de RG entrarão em desuso de forma 
gradual.

Quem tem RG feito em outro estado também terá o 
número registrado no verso?
Não, pois se trata de um número gerado pelo sistema de 
outro estado.

O documento será válido em todo o Brasil?
Sim, conforme Decreto n. 9.278/2018.

O que é necessário levar para fazer o novo documento?
- A certidão de nascimento para solteiros e a certidão 
de casamento para casados e/ou divorciados/viúvos, 
atualizadas e com as devidas averbações;
- Número do CPF;
- Comprovante de residência se a pessoa não tiver 
gravado na memória o seu endereço.

Hoje em dia as crianças nascem e já tem seu CPF na 
certidão de nascimento. Elas poderão fazer seu RG 
também nesse momento?
Sim.

IGP vai emitir o CPF para fazer a carteira de identidade?
Neste momento apenas usaremos CPFs já existentes. As 
pessoas que não possuírem CPF devem solicitá-lo junto 
à Receita Federal e seus conveniados (cartórios, correios, 
Banco do Brasil e caixa econômica federal).

IO novo documento também será aceito nas fronteiras 
dos países do Mercosul, como o atual?
Sim, a carteira de identidade com número único terá 
a mesma validade legal dos documentos usados 
atualmente.

Por que até hoje não foi feita a unifi cação dos 
documentos?
Já surgiram projetos com o mesmo propósito, porém, 
até o momento nenhum deles conseguiu avançar até a 
efetiva implantação.

O que muda em relação ao atual?
Na Carteira de Identidade atual estão impressos o 
número do CPF e do RG, que são diferentes.
A partir do dia 8/11 todos os documentos de identidade 
impressos em Santa Catarina terão apenas o número do 
CPF para representar seu RG e CPF. Para quem já possui 
RG catarinense, o número antigo do RG será impresso na 
parte interna do documento.

Por que ele foi criado?
Para melhorar e tornar mais seguro o sistema de 
identifi cação civil no Brasil, integrando as bases de dados 
estaduais com o cadastro nacional do CPF. Atualmente 
cada Estado possui sistemas independentes que geram 
diferentes numerações para as carteiras de Identidade.

Tem amparo legal?
Sim, conforme artigo 5, parágrafo 1 do Decreto n. 
9.278/2018.

Tem que fazer o novo documento agora?
Não há necessidade. Não há validade legal para a 
Carteira de Identidade, portanto, os documentos atuais 
continuam valendo.

Qual o objetivo?
Criar um cadastro único nacional para combater fraudes 
e eliminar a possibilidade de uma única pessoa ter até 27 
Carteiras de Identidade ofi ciais no Brasil, com números 
diferentes.

Quais as vantagens para o cidadão?
Ter o CPF e o RG com mesmo número, facilitando o uso 
dos dois documentos mais presentes na vida do cidadão.
Segurança dos dados pessoais, reduzindo os riscos de ter 
seus documentos utilizados por terceiros.
Com a adesão dos demais estados, o cidadão poderá 
fazer sua Carteira de Identidade em qualquer estado 
brasileiro com o número único. As pessoas que vão morar 
em outros estados não terão mais que fazer um RG com 
número diferente.

*Com informações do portal sc.gov.br
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Notícias ALESC

Alesc se aproxima 
para debater ideias 

Alunos conhecem rotina 
do Parlamento catarinense 

FOTO DA SEMANA

Covid: flexibilização 
garante atendimentos 

Homenagem a 
setores econômicos

Empresa que estragar 
terá que consertar 

Ouvir os catarinenses. Talvez 
esta seja a mais nobre missão 
dos deputados estaduais. E 
para incluir a população nas 
discussões importantes para 
o estado, a Assembleia reali-
zou nesta semana mais duas 
audiências públicas: a pri-
meira debateu a desestatiza-
ção dos portos e a segunda, 
a implantação do novo ensino 
médio na rede estadual. 

Na última semana, 35 estudantes catarinenses foram empos-
sados deputados estaduais pelo programa “Parlamento 

Jovem”. Eles acompanharam reuniões de comissões, sessões 
ordinárias e demais atividades legislativas. No plenário, tiveram 
a oportunidade de discutir e aprovar propostas. Eles são alunos 
do ensino médio e foram eleitos por suas escolas para participar 
das atividades na sede da Alesc, em Florianópolis. 

Uma Medida Provisória, 
agora convertida em lei pe-
los deputados, evitará que 
hospitais deixem de rece-
ber recursos caso não atin-
jam metas de atendimento.
Com a priorização às vítimas 
da Covid, os demais proce-
dimentos tiveram que ser 
cancelados, o que poderia 
implicar  a  perda de verbas. 
A regra mais flexível vale até 
31 de dezembro. 

A Assembleia promoveu uma 
sessão especial para home-
nagear as organizações que 
deram suporte às empresas 
e à indústria catarinense du-
rante a crise provocada pela 
Covid-19. As restrições acar-
retaram efeitos negativos à 
economia e os deputados re-
conhecem a importância das 
entidades de classe na luta 
pela superação da crise. 

Prestadoras de serviço que 
realizarem obras em SC te-
rão que reparar os danos 
que ocasionarem em vias 
públicas durante a execu-
ção de seus trabalhos. Esta 
proposta tramita na Alesc e 
estabelece prazos e regras 
para os consertos. Os ma-
teriais utilizados no reparo 
deverão estar em confor-
midade com as normas de 
qualidade e segurança. 

parlamento jovem | Os novos deputados são moradores de 
sete diferentes regiões de Santa Catarina. Em 2021, o programa 
Parlamento Jovem completou 27 edições, que já resultaram na 
aprovação de 41 leis estaduais.

foto: Bruno Collaço /AGÊNCIA AL

@assembleiascwww.alesc.sc.gov.br (48) 99960-1127
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NOVEMBRO AZUL: ‘PREVENÇÃO E 
AUTOCUIDADO SÃO COISAS DE HOMEM’, É O 

TEMA PARA 2021 DA FCDL/SC

APÓS UM MÊS, CANOINHAS VOLTA A REGISTRAR 
ÓBITO POR COVID-19

SC DEFINE NOVOS REGRAMENTOS 
PERMITINDO ACESSO DE 

MENORES DE 18 ANOS A EVENTOS 
DE GRANDE PORTE

SAÚDE

NOVO ENDEREÇO

/unimedcanoinhas @unimedcanoinhas

Rua 12 de Setembro, 760 - Centro de Canoinhas

D
ivulgação

A
nualmente ,  a 
FCDL/SC busca 
s e  e n v o lv e r 
e  i n c e n t i v a r 

campanhas voltadas para a 
sustentabilidade. No dia 1º 
novembro, a entidade lançou 
a campanha Novembro Azul, 
com o tema “Prevenção e 
Autocuidado são coisas de 
homem”, disponibilizadas 
para as mais de 200 CDLs 
e  4 3  m i l  a s s o c i a d o s .

A iniciativa tem como 
objetivo chamar a atenção 
do público masculino que, 
m u i t a s  v ez e s  d e v i d o  a 
questões culturais de ordem 
p re c o n c e i t u o s a ,  n ã o  s e 
submetem ao exame de toque 
retal, triagem fundamental 
para detectar precocemente 

E
ntram em vigor 
nesta quarta-
feira, 9, as novas 
defi nições do 

Governo do Estado para 
acesso de público a eventos 
de grande porte. A partir de 
agora, menores de 18 anos 
estão permitidos. A medida 
possibilita a entrada 
de pessoas de todas as 
faixas etárias, desde que 
respeitados os requisitos 
do chamado Evento Seguro, 
previstos no Decreto nº 
1.556/2021. O texto altera 
o Decreto nº 1371/2021, 
e o detalhamento está 
disponível em uma 
portaria da Secretaria de 
Estado da Saúde (SES).
A medida trata 
especifi camente de eventos 
com mais de 500 pessoas. 
Estão incluídos nessa lista 
as atividades esportivas e 
os estabelecimentos que 
quiserem abrir as pistas 
de dança (independente do 
número de participantes). 
Segue obrigatório o uso 
de máscara de proteção 
individual para todos os 
participantes e deve-se dar 
preferência às máscaras 
do tipo PFF2 ou N95 
em ambientes internos.
O acesso de diferentes 
faixas etárias é permitido 
de acordo com as 
seguintes exigências:
I - para o público com 18 
anos ou mais de idade: 
comprovante de vacinação 
completa (duas doses 
ou dose única de vacina 
contra a Covid-19) ou 
apresentação de laudo de 
exame RT-qPCR realizado 
nas últimas 72 horas ou 
de Pesquisa de Antígeno 
para SARS-Cov-2 por swab 
realizado nas últimas 
48 horas com resultado 
“negativo, não reagente 
ou não detectado”;
II - para o público com 12 a 17 
anos de idade: comprovante 
de vacinação com registro 
de pelo menos uma dose de 
vacina contra a Covid-19 ou 
apresentação de laudo de 
exame RT-qPCR realizado 
nas últimas 72 horas ou 

de Pesquisa de Antígeno 
para SARS-Cov-2 por swab 
realizado nas últimas 
48 horas com resultado 
“negativo, não reagente 
ou não detectado”;
III - para os menores de 
12 anos de idade não será 
exigido comprovante de 
vacinação ou testagem, 
desde que estejam 
acompanhados de pais 
ou responsáveis, devendo 
permanecer em espaços 
sem aglomeração, 
mantendo distanciamento e 
cumprindo as regras de uso 
de máscaras, com exceção 
dos casos previstos em lei.
Ainda dentro das 
orientações sobre os 
espaços de eventos, 
o ambiente interno 
que possuir sistema 
de climatização deve 
garantir a adequada 
taxa de renovação do ar, 
conforme Resolução RE 
nº 9/2003, da Anvisa. 
Já o ambiente interno 
que possuir ventilação 
natural deverá manter 
boa circulação de ar, com 
portas e janelas abertas.

OCUPAÇÃO SIMULTÂNEA

No que se refere à ocupação 
dos espaços, deverá ser 
respeitado o percentual de 
capacidade máxima para 
ocupação simultânea do 
ambiente, de acordo com o 
alvará emitido pelo Corpo 
de Bombeiros levando em 
consideração o disposto no 
Decreto Estadual Nº 1.486, 
de 23 de setembro de 2021.
- 1º a 30 de novembro 
de 2021: permissão 
para realização de 
eventos com ocupação 
simultânea de até 70% da 
capacidade do ambiente;
-1º a 31 de dezembro de 2021: 
permissão para realização 
de eventos com ocupação 
simultânea de até 80% da 
capacidade do ambiente.
Com relação a concursos 
e processos seletivos 
presenciais as regras 
seguem o estabelecido no 
art. 3º da portaria nº 1063.

o  c â n c e r  d e  p r ó s t a t a .
“Nossa campanha busca 

a lertar  os  homens para 
cuidarem da saúde, fazendo os 
exames laboratoriais e clínicos 
periódicos conforme a faixa 
etária, além de se submeterem 

RCN
S���� C������� 

N
esta terça-fe ira ,  9 ,  Canoinhas voltou a  registrar  um óbito por 
covid-19, após quase um mês sem registro. Trata-se de uma idosa de 
80 anos de idade, que estava internada desde o dia 3 de novembro. 

Na mesma data, Canoinhas registrou o menor número de casos ativos 
da doença do ano em Canoinhas, apenas 11 infectados pelo coronavírus no município.

Acesse o QR Code e 
confi ra a portaria na 

íntegra:

ao exame para detecção 
precoce da doença”, explica 
a Gerente Institucional da 
FCDL/SC, Jucélia Rosa.

S e g u n d o  d a d o s  d o 
Inca, Instituto Nacional do 
Câncer, esta é a segunda 
maior incidência de câncer 
e m  h o m e n s ,  f i c a n d o 
atras apenas do câncer 
de pele não melanoma.

Na edição deste ano, 
os materiais que compõem 
a campanha, disponíveis 
n o  s i t e  d a  Fe d e r a ç ã o 
w w w . f c d l - s c . o r g . b r /
campanhas foi realizada 
em parceria com a Agência 
Marcca ,  são formadas 
por artes para camisetas, 
cartazes, cards para as 
redes sociais e outdoor.
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA- 12/11

Nublado com aberturas 
de sol à tarde. Pode 

garoar de manhã 
              e à noiteSEXTA- 

01/10

SÁBADO- 13/11

Sol com muitas 
nuvens durantes o 

dia e períodos de céu 
nublado. Noite com 

muitas nuvens

DOMINGO- 14/11

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto
ainda sem nuvens.

SEGUNDA- 15/11 

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto
ainda sem nuvens.

TERÇA- 16/11

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

QUARTA- 17/11

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

QUINTA- 18/11

Sol com algumas 
nuvens. Chove rápido 

durante o dia e à 
noite.

chuva 40%
02mm

▲14º

▼9º

chuva 0%
00 mm

▲14º

▼10º

chuva 90%
18 mm

▲28º

▼12º

▲24º

▼9º

chuva 0%
00mm

▲26º

▼16º

▲27º

▼15º

chuva 90%
23mm

chuva 90%
16mm

▲28º

▼16º

chuva 90%
06 mm

14º

10º

SANTA CATARINA DÁ INÍCIO 
À COLHEITA DE CEREAIS DE 

INVERNO

GOVERNO DE CANOINHAS RECEBE 
PROPOSTAS PARA PROGRAMA DE 

AQUISIÇÃO DE ALIMENTOS ATÉ DIA 22

GOVERNADOR EM EXERCÍCIO 
ENCAMINHA DEMANDAS DO 

AGRONEGÓCIO

C
om a expectativa 
de safra recorde 
de trigo, Santa 
Catarina dá início 

à colheita de cereais 
de inverno, para serem 
usados em ração animal. 
Segundo a Epagri/Cepa, o 
estado deve produzir 348 
mil toneladas de trigo, o 
maior valor dos últimos 
dez anos. A abertura ofi cial 
da colheita aconteceu na 
última semana de outubro.

INCENTIVO

Para diminuir a demanda 
de milho das cadeias 
produtivas de carnes e 
leite, o Estado investiu 
R$ 5 milhões no Projeto 
de Incentivo ao Plantio 
de Cereais de Inverno 
Destinados à Produção 
de Grãos. O incentivo ao 
plantio e à distribuição 
de sementes foi realizado 
em parceria entre 
Secretaria de Estado da 
Agricultura, Empresa de 
Pesquisa Agropecuária 
e Extensão Rural de 
Santa Catarina (Epagri), 
da Cooperativa Regional 
Agropecuária Vale do 
Itajaí (Cravil), Cooperativa 
Regional Agropecuária Sul 
Catarinense (Coopersulca), 
Cooperalfa e Cooperativa 
Agroindustrial Cooperja.
A execução da pesquisa 
para avaliar o desempenho 
de cultivares de trigo, 
triticale e centeio e 
posterior plantio das 
culturas de inverno 
ocorreu em cinco regiões 
catarinenses. As áreas 
foram implantadas nos 
municípios de Chapecó, 
Jacinto Machado, 

Canoinhas, Rio do 
Sul, Turvo e Campos 
Novos, com avaliação 
de 30 cultivares em 
diferentes solos e climas.

SAFRA 2021/2022

De acordo com estimativa 
da Epagri/Cepa, Santa 
Catarina deve colher a 
maior safra de trigo dos 
últimos dez anos, com 
produção de 348 mil 
toneladas, um incremento 
de 102% em relação à safra 
anterior. O cenário resulta 
do crescimento de 74% na 
área plantada, refl exo dos 
bons preços pagos aos 
produtores, associados 
ao incentivo do Governo 
do Estado no cultivo 
de cereais de inverno.
O grande esforço de Santa 
Catarina para aumentar 
o cultivo de cereais de 
inverno se dá pelo imenso 
consumo de milho da 
cadeia produtiva de carnes 
e leite. O agro catarinense 
consome mais de sete 
milhões de toneladas do 
grão por ano e grande parte 
é importado de outros 
estados ou países. Na safra 
2020/2021, as lavouras 
do estado sofreram com a 
estiagem prolongada, além 
dos ataques da cigarrinha-
do-milho, e a produção 
acabou com uma queda 
de 27%. As estimativas do 
Centro de Socioeconomia 
e Planejamento Agrícola 
(Epagri/Cepa) apontam 
para uma colheita de 
1,8 milhão de toneladas, 
sendo necessário importar 
cerca de 5,5 milhões de 
toneladas do grão este ano.

O
Governo do 
Município de 
C a n o i n h a s , 
por meio 

das secretarias de 
Desenvolvimento Rural 
e Assistência Social, 
informa aos agricultores 
familiares individuais 
que está disponível o 
edital para aquisição de 
gêneros alimentícios da 
agricultura familiar, do 
Programa de Aquisição 
de Alimentos (PAA).
Os agricultores devem 
estar habilitados 
no Programa de 
F o r t a l e c i m e n t o 
da Agricultura 
Familiar (Pronaf). 
A relação de produtos 
e valores, as condições 

e demais informações 
podem ser conferidas 
no edital. Para mais 
informações no setor de 
Segurança Alimentar e 
Nutricional na Rua Paul 
Harris, 635 – Centro, 
Canoinhas - SC (2º piso 
do Mercado Público 
Municipal de Canoinhas).
Os agricultores individuais 

devem apresentar a 
documentação para 
habilitação e proposta 
de fornecimento no 
dia 22 de novembro, 
às 8h30, na Sala de 
Reuniões da Casa dos 
Conselhos, antigo Pavi, 
localizada na Rua Frei 
Menandro Kamps, 879 – 
Centro, ao lado do Creas.

A
convite do 
g o v e r n a d o r 
interino Mauro 
De Nadal, 

representantes do 
agronegócio estiveram 
na Casa d’Agronômica, 
em Florianópolis, nesta 
quarta-feira, 10, para 
discutir algumas das 
principais demandas 
do setor para 2022. 
Entre as prioridades 
estão a manutenção do 
programa Troca Troca 
e a defi nição do ICMS 
sobre insumos agrícolas.
Participaram do encontro 
os secretários de estado 
da Fazenda, Paulo Eli, 
da Agricultura, Altair 
Silva, e o chefe da Casa 
Civil, Eron Giordani, 

além dos deputados 
Valdir Cobalchini 
e Moacir Sopelsa.
O presidente da 
Fecoagro, Arno Pandolfo, 
solicitou ao secretário da 
Fazenda que olhe com 
carinho para o programa 
Troca Troca, que em 
2022 busca aumentar a 
oferta de insumos para 
a agricultura, visando 
uma produção maior 
e mais sustentável. 
Pelo levantamento da 
Secretaria da Agricultura, 
além dos programas 
tradicionais, existe 
ainda a expectativa 
de incluir também os 
cereais de inverno para 
ração e para silagem.
O vice-presidente da 

Fecoagro Vanir Zanatta e 
o conselheiro João Carlos 
Di Domênico, como 
produtores, deram relatos 
sobre a importância 
do programa para a 
agricultura do Estado.
Já o presidente da Ocesc, 
Luiz Vicente Suzin, 
solicitou que o governo 
ajuste a tributação de 
ICMS dos fertilizantes 
e dos insumos para as 
rações, sem que haja 
perda de competitividade 
com outros estados.
O secretário Paulo Eli 
disse que recebe os 
pedidos com muita 
atenção e que agora os 
técnicos da Fazenda terão 
algumas semanas para 
analisar as solicitações.

Representantes do agronegócio estiveram reunidos na Casa d’Agronômica 

abertura oficial da colheita aconteceu na última semana de outubro.

D
ivulgação

D
ivulgação

Acesse o edital no site da 
prefeitura (www.pmc.sc.

gov.br), no link licitações/
chamada pública, ou pelo 

QR Code abaixo:
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PARCERIA ABRAJET-ROSSI & ZORZANELLO É 
DESTAQUE NA FESTURIS

FOLCLORE POLONÊS DE 
IRINEÓPOLIS É CAMPEÃO NO 

FESTIVAL “DANÇA CATARINA”

ABRAJET HOMENAGEIA CEOs DO FESTURIS, 
MARTA ROSSI E EDUARDO ZORZANELLO

3ª. OKTOBER FOOD FEST 
CANOINHAS 

C omo de praxe, 
há alguns anos, 
os dirigentes e 
jornalistas da 

Abrajet, elegem os amigos da 
entidade. Neste ano (2021), 
os homenageados com o 
Troféu “Amigos da Abrajet”, 
foram os sócios e CEOs do 
Festuris, Eduardo Zorzanello 
e Marta Rossi. – A entrega 
da honraria, ocorreu dia 5, 
primeiro dia da Festuris, no 
Serra Park, pelos jornalistas, 
Maely Silva e seu marido, 
Evandro Novak, presidente 

da Abrajet Nacional; Gilberto 
Gonçalves, presidente da 
Seccional da Abrajet de 
Santa Catar ina;  Miguel 
Medeiros, presidente da 
Seccional da Abrajet do Rio 
Grande do Sul, Jean Feder, 
presidente da Seccional 
d a  A b r a j et  n o  P a r a n á . 

- Marta Rossi enalteceu 
o gesto dos jornalistas da 
Abrajet. – “Dizer obrigado, às 
vezes, não é suficiente para 
agradecer a tão amável e 
gentil tratamento dispensado 
pelos jornalistas de Turismo 

J ornalista Evandro 
Novak (à direita) , 
presidente da Abajet 

N a c i o n a l  ( A s s o c i a ç ã o 
Brasileira de Jornalistas de 
Turismo), consolidando uma 
parceria de quase uma década 
entre a Abrajet Nacional 
e a Rossi  & Zorzanello 
Feiras e Empreendimentos, 
em especial na divulgação 
da Festuris, a maior feira 
internacional de turismo da 
América Latina, realizada 
todos os anos na cidade 
serrana de Gramado-RS. Na 

foto, especial para a coluna 
de hoje, Eduardo Zorzanello 

(à esquerda) e Marta 
Rossi, com Evandro Novak. 

O  e v e n t o 
p r o m e t e 
d i v e r s ã o , 
gastronomia 

t íp i c a  e  m u i t o  c h o p e 
artesanal. – Será realizada 
de 19 a  21  deste mês, 
no  estac ionamento da 
Universidade do Contestado 
(campus Canoinhas).  - Os 
organizadores prometem 
três dias de pura diversão, 
com os melhores foods 
trucks, dos sabores dos 
mais variados, servidos 
pelos melhores chefes da 
gastronomia itinerante, 
e claro, um bom chope 
artesanal. - A Oktoberfest é 
uma manifestação cultural 

de tradições alemãs, com 
muita alegria,  com boa 
música ,  danças,  trajes 
típicos e boa gastronomia. 

- No dia 19, sexta-feira, a 
festa será das 18 às 23 horas. 
No sábado, dia 20, das 11 às 
23 horas, e no domingo, dia 
21, das 11 às 22 horas, com 
entra franca nos três dias.  
. – A organização do evento, 
garante que a realização 
da festa seguirá todos os 
protocolos de segurança 
e vigilância sanitária. A 
entrada será permitida 
somente com máscara de 
proteção e higienização das 
mãos com álcool em gel.

O Grupo Folclórico 
Polonês Tradycje 
P o l s k i e ,  d o 

Núcleo Escolar  Adolfo 
Konder, da localidade de 
São Pascoal, Irineópolis, 
conquistou o  pr imeiro 
lugar na categoria “Popular 
Conjunto Infantil 11 a 15 
anos” do Festival de Dança 
Escolar Dança Catarina. A 
apresentação foi transmitida 
pela internet na noite de 
terça-feira, 9, e o resultado foi 
divulgado pela organização 
do evento na quarta-feira, 10. 

- “Mais uma vez estou 
muito orgulhoso dessa 
equipe tão dedicada e 
comprometida”, comenta 
o professor de educação 
física e coreógrafo Quelson 
Marcelo Brito, que destaca 
o  p r o t a g o n i s m o  d o s 
estudantes e o apoio das 

famílias, da escola e do poder 
público.  A participação 
de Irineópolis continua. 

- Ontem, quinta-feira, 
11, foi a vez dos estudantes 
da Escola Horácio Nunes 
representarem o município 
na edição online do festival. 

 - Pelo segundo ano 
consecutivo o Dança Catarina 
é realizado via internet, 
em razão da pandemia. 
As apresentações foram 
previamente gravadas pelos 
participantes e enviadas aos 
organizadores. Na edição 
deste ano participaram 
735 pessoas entre alunos 
e seus familiares, já que a 
categoria família – assim 
como danças urbanas – é 
uma das novidades para 
esta edição 2021, que tem 
no seu total 113 coreografias 
e  49 escolas catarinenses.

associados da ABRAJET. - 
As palavras impressas são 
impregnadas de vibrações, 
por isso não devemos perder 
nenhuma oportunidade de 
manifestar bons sentimentos 
e  ex p r e s s a r  o  q u a n t o 
somos gratos”, salientou a 
empresária. Jornalistas da 
Abrajet foram agraciados com 
um jantar de confraternização, 
na noite do dia 4, logo após a 
abertura oficial da Festuris 
2021, no consagrado point 
gastronômico de Canela, La 
Estación Empório Steakhouse. 
– Na mesa dos comensais, 
o Presidente da Abrajet do 
Rio Grande do Sul, Miguel 
Medeiros; Presidente da 
Abrajet do Paraná, Jean Feder; 
o presidente da Abrajet de 
Santa Catarina,  Gilberto 
Gonçalves e mulher, Laureci;  
e o Presidente da Abrajet 
Nacional, Evandro Novak e sua 
mulher, jornalista, Maely Silva. 
– Aos prezados anfitriões, 
Diego e Lu Zanatta, experts 
na arte de bem receber, 
“merci” pelo gentil convite.  
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FONSECA, CAETANO & GIL

GOVERNO DE CANOINHAS 
SELECIONA PROJETOS 

CULTURAIS

N
a noite de sábado, 
6, aconteceu no 
Museu de Artes de 
Canoinhas (MAC), 

a apresentação artística 
do músico canoinhense 
José Alfredo da Fonseca. O 
artista apresentou grandes 
sucessos de Caetano e Gil. 
O evento foi  realizado 
pelo Governo do Município 
de Canoinhas, por meio 
da  Fundação Cultural 
Helmy Wendt Mayer e 
contou com a presença 
de dezenas de pessoas. 
A entrada era gratuita. 

E stão abertas até o 
dia 16 de novembro 
as inscrições para 
seleção de projetos 

culturais. “São 70,9 mil 
reais para os art istas 
canoinhenses distribuídos 
por meio da Lei  Aldir 
Blanck. Vamos selecionar 10 
projetos”, informa o prefeito 
de Canoinhas, Beto Passos. 
P o d e m  p a r t i c i p a r 
p e s s o a s  f í s i c a s  e 
jurídicas. As inscrições 
são gratuitas e deverão 
na  Fundação Cultural 
“Helmy Wendt Mayer”. 
S e g u n d o  a  g e s t o r a 
da fundação,  Carol ina 
Carvalho, serão aceitos 
projetos, exclusivamente, 
p a r a  a s  c a t e g o r i a s : 
shows, apresentações, 
exposições, publicações, 
feiras, oficinas ou eventos 
culturais de outra ordem 
desde que presenciais. 
O proponente deverá realizar 
uma atividade de forma 
presencial ,  oferecendo 
como contrapartida uma 
ação cultural a ser realizada 
no Complexo Turístico e 
Cultural de Marcílio Dias 
em data a ser agendada e 
aprovada junto à Fundação 
Cultural  Helmy Wendt 

Mayer. Estão abertas até 
o dia 16 de novembro as 
inscrições para seleção de 
projetos culturais. “São 70,9 
mil reais para os artistas 
canoinhenses distribuídos 
por meio da Lei  Aldir 
Blanck. Vamos selecionar 10 
projetos”, informa o prefeito 
de Canoinhas, Beto Passos. 
P o d e m  p a r t i c i p a r 
p e s s o a s  f í s i c a s  e 
jurídicas. As inscrições 
são gratuitas e deverão 
na  Fundação Cultural 
“Helmy Wendt Mayer”. 
S e g u n d o  a  g e s t o r a 
da fundação,  Carol ina 
Carvalho, serão aceitos 
projetos, exclusivamente, 
p a r a  a s  c a t e g o r i a s : 
shows, apresentações, 
exposições, publicações, 
feiras, oficinas ou eventos 
culturais de outra ordem 
desde que presenciais. 
O proponente deverá realizar 
uma atividade de forma 
presencial ,  oferecendo 
c o m o  c o n t r a p a r t i d a 
uma ação cultural a ser 
realizada no Complexo 
Turístico e Cultural de 
Marcílio Dias em data a 
ser agendada e aprovada 
junto à Fundação Cultural 
H e l m y  We n d t  M a ye r .

Evento recebeu carros e caminhões de diversas cidades 

Festival aconteceu no último final de semana 

CERCA DE 200 CARROS ANTIGOS 
PARTICIPAM DE ENCONTRO EM CANOINHAS

URBAN STYLE É BICAMPEÃO EM DANÇAS 
URBANAS AVANÇADO NO FESTIVAL ARTE 

EM MOVIMENTO

N o domingo, 7, 
a c o n t e c e u  o 
5 º  E n c o n t r o 
Interestadual de 
Carros Antigos 

de Canoinhas, organizado 
pelo clube de carros antigos 
do município. Superando 
as expectativas, o evento 
teve aproximadamente 
200 carros antigos em 
exposição, que vieram de 
diversas cidades de Santa 
C a t a r i n a  e  d o  P a r a n á .
Ao longo de todo o dia, 
o evento, que aconteceu 
no estac ionamento do 
Supermercado Bom Dia 

da Avenida e também na 
rua Alinor Vieira Corte, 
foi animado com músicas 
antigas, e também, com 
v á r i o s  s o r t e i o s  e n t r e 
os expositores. O evento 
também recebeu a visita de 
centenas de visitantes, que 
puderam apreciar carros 
antigos de diversas épocas, 
desde os anos 30 até os 
anos 90, além de caminhões 
e  b i c i c l e t a s  a n t i g a s .
Juntamente com o encontro, 
o Canoinhas Clube de Carros 
A n t i g o s  r e a l i z o u  u m a 
ação social, arrecadando 
alimentos não perecíveis, 

q u e  p o s t e r i o r m e n t e 
serão destinados à uma 
i n s t i t u i ç ã o  d a  r e g i ã o .
O  Canoinhas Clube de 
Carros Antigos agradece a 
cada um dos expositores 
que levaram seus carros 
para participar do evento, 
também, os comerciantes 
que colaboraram com os 
brindes, os patrocinadores, 
o Supermercado Bom Dia 
pela disponibilização do 
espaço,  além de todos 
aqueles que colaboraram 
doando alimentos para a 
campanha de arrecadação.

O  Grupo Urban 
S t y l e ,  d e 
C a n o i n h a s , 
mais uma vez 
fez  h i s t ó r i a , 

representando muito bem 
a dança do município. Em 
um dos mais competitivos 
festivais de dança SC, o Arte 
em Movimento, realizado no 
Grande Teatro da Scar, em 
Jaraguá do Sul, realizado nos 
dias 06 e 07 de novembro, 
a p r e s e n t a n d o  c i n c o 
trabalhos coreográficos, 
onde conquistou premiações 
em todas as apresentações.
N a s  D a n ç a s  U r b a n a s 
conquistou novamente 
o  1 º  l u g a r ,  t o r n a n d o -
se  ass im campeão em 
Danças Urbanas Conjunto 
A v a n ç a d o ,  e  t a m b é m 
conquistou 1º lugar em 
Danças Urbanas Conjunto 
Sênior. “Subimos no palco 
do Grande Teatro Scar com 
a convicção que trabalhos 
muito nesses últimos dois 
anos sem poder participar 
de grandes competições, 
nos preparamos muito, e 
o resultado veio de forma 
histórica e emocionante”, 
fr i s a  o  c o o rd e n a d o r  e 
coreógrafo Sérgio Teixeira.
Ainda nas Danças Urbanas, 
o grupo conquistou também 
o 2º lugar em: Danças 

Urbanas Solo Feminino 
e Masculino Avançado. 
Ta m b é m  c o n q u i s t o u  o 
2º lugar no Estilo Livre 
C o n j u n t o  A v a n ç a d o .
O Grupo Urban Style irá 
completar em 2022, seus 
10 anos de história na 
dança, e conta hoje com 
mais de 50 bailarinos com 
idades a partir de 7 anos, 
com categorias: Infantil, 
Júnior, Sênior e Adulto.
Nesse ano participou do 

Festival de Joinville nos 
palcos abertos, levando o 
nome de Canoinhas para 
todo estado e país, e em sua 
trajetória já conquistou 170 
premiações até hoje, em nível 
estadual e internacional, 
competindo em festivais 
como Prêmio Desterro, 
D a n c e  J o a ç a b a ,  J o p ef 
Dance Festival, Festival de 
Timbó, Mostra Paranaense 
de Dança, entre outros.

Grupo de dança ainda conquistou 1º lugar no conjunto sênior e outras 3 premiações 
na cidade de Jaraguá do Sul

Evento organizado pelo Canoinhas Clube de Carros Antigos superou as expectativas 
e teve ação social de arrecadação de alimentos

O edital completo está 
disponível no QR Code 

abaixo:
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SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44 SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

SINOPSES 12 A 18 DE NOVEMBRORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEXTA, 12 DE OUTUBRO
Mari se desespera com a possível 

chegada de Franz e Jeff a apoia. 
Nando sonda Pedro sobre Delma. 
Sol e Edgard afirmam a Franz que 
não sabem de Mari, mas Dandara 
se incomoda e tenta convencer Mari 
a conversar com o ex-noivo. Karina 
lê novas mensagens de Ernesto no 
celular de Lobão. Joaquina encarna 
uma vilã de novela e empurra Bárbara 
da escada por causa de Lírio. Edgard 
repreende Joaquina e dá um ultimato 
na menina. Franz segue Sol e Wallace. 

SEGUNDA, 15 DE NOVEMBRO
Franz pensa em confrontar Mari 

e Jeff, mas fica intimidado com a 
presença de Wallace. Pedro aceita 
ajudar Karina em seu plano para 
encontrar Zé Ernesto e desmascarar 
Lobão. Duca conta a Gael que assinou 
um contrato de patrocínio com 
Heideguer e Bianca estranha. Karina 
envia uma mensagem para Zé Ernesto 
fi ngindo ser Lobão. Joaquina desiste de 
tentar afastar Lírio de Bárbara. Franz 
surpreende Mari e Jeff  ao declarar que 
não quer saber de Joaquim. 

TERÇA, 16 DE NOVEMBRO
Lincoln se desespera e acusa Jeff  

de mentiroso. Mari desiste de cantar 
na Batalha Musical. Cobra fala com 
a mãe ao telefone e se emociona. 
Bianca cuida do fi gurino de João para a 
apresentação da Batalha Musical. Gael 
sente saudades de Karina. Lincoln e 
Jeff  se ofendem e rompem novamente 
o relacionamento. Delma chega com 
Tomtom na Aquazen e Roberta 
incentiva Marcelo a se aproximar da 
fi lha. Bete acolhe Mari, Jeff  e Joaquim 
em sua casa. 

QUARTA, 17 DE NOVEMBRO
Jeff  faz as pazes com Lincoln e 

a família se une novamente. Vicki se 
insinua para João, que afi rma amar 
Bianca. Heideguer seduz Lucrécia 
e Cobra afirma para Edgard que 
ele está com ciúmes da professora. 
Tomtom comenta com Pedro que 
acredita que Roberta esteja grávida. 
Incentivado por Cobra, Edgard decide 
beijar Lucrécia para afastar Heideguer. 
Marcelo afi rma a Delma que não quer 
ter um fi lho com Roberta. 

QUINTA, 18 DE NOVEMBRO
Karina consegue alcançar o 

celular e envia uma mensagem para 
Zé Ernesto adiando o encontro. Pedro 
se apressa para encontrar Karina. 
Marcelo discute com Roberta e decide 
ajudar Delma no Perfeitão. Duca treina 
com Gael, e Cobra, com Lobão. Zé 
Ernesto procura Lobão na Khan e o 
vilão expulsa o enfermeiro. 

SEXTA, 12 DE OUTUBRO
Teresa acredita que Pedro tenha 

se confundido ao achar que viu Solano. 
Tonico e Solano comemoram o susto 
de Pedro. Diego insiste para que Pilar 
venda sua fazenda. Nélio e Dolores se 
beijam. Pedro implora para ter mais uma 
noite com Luísa, e Teresa os vê. Luísa e 
Teresa trocam elogios. Samuel alerta 
Pilar sobre Diego, mas acaba discutindo 
com a amada. 

SÁBADO, 13 DE NOVEMBRO
Teresa se assusta ao ver Solano, 

que ameaça os imperadores do Brasil. 
Isabel e Gastão se amam. Guebo revela 
sua admiração por Samuel. Pilar e 
Dolores decidem não vender sua 
fazenda. Exultante, Augusto revela que 
conseguiu a permissão para se casar 
com Leopoldina. Quinzinho conta a Lota 
que ela foi enganada por ele e Vitória. 

SEGUNDA, 15 DE NOVEMBRO
Caxias descobre que Solano Lopez 

ameaçou o Brasil para Pedro. Luísa 
sofre com seu afastamento de Pedro. 
Samuel confronta Diego e afi rma que 
Nélio está enganando Dolores e Pilar. 
Lupita incorpora o espírito de Germana, e 
assusta Vitória. Dolores enfrenta Tonico, 
que repreende Nélio pelo fracasso de seu 
plano para comprar a fazenda da esposa. 

TERÇA, 16 DE NOVEMBRO
Tonico revela a Pilar que Diego é 

mentiroso. Dolores afi rma que esquecerá 
seu amor por Nélio. Pedro e Samuel 
sofrem por Luísa e Pilar. Pilar jura 
vingança contra Tonico. Augusto e 
Gastão perguntam a Pedro sobre a 
situação entre Brasil e Uruguai. Prisca, 
Hilário e Vitória tentam recuperar a 
memória de Quinzinho. Teresa repreende 
o comportamento de Gastão junto a seus 
empregados. 

QUARTA, 17 DE NOVEMBRO
Justina comenta com Cândida que 

Zayla a sondou sobre Mariana, a irmã de 
Samuel. Caxias comunica a Pedro que o 
presidente do Uruguai foi deposto, como 
queriam. Nicolau vê quando Celestina 
lê uma carta de Nino. Leopoldina e 
Teresa desconfi am do comportamento 
de Celestina. Zayla descobre que Pilar 
rompeu com Diego. Celestina se encontra 
com Nino às escondidas. 

QUINTA, 18 DE NOVEMBRO
Zayla confessa que chantageou 

Pilar. Samuel e Pilar reatam o noivado. 
Nicolau alerta Celestina sobre o risco 
de ter mentido para Teresa. Isabel faz 
com que Gastão se desculpe com Guebo. 
Quinzinho abandona Vitória e as crianças. 
Borges se interessa ao saber que Justina 
foi alforriada por Luísa. Pedro e Teresa 
participam da marcha pela abolição.

SEXTA, 12 DE OUTUBRO
Madalena pede demissã o para 

Lí gia, e Maria Pia fi ca arrasada. Eric 
pede um tempo a Arlete para digerir 
o segredo que ela lhe contou. Gabriel 
avisa a Douglas que nã o quer morar 
com a mã e. Eric pede a Sé rgio uma 
listagem de seus bens. Pedrinho diz 
a Lí gia que ela e Athaí de sã o a grande 
decepç ã o de sua vida. 

SÁBADO, 13 DE NOVEMBRO
Bebeth incentiva Douglas a 

lutar por Gabriel. Siqueira pede 
para Antô nia voltar à  polí cia, mas 
a investigadora afirma que está 
feliz com sua escolha de fi car com 
Júlio. Maria Pia diz a Madalena que 
está difí cil fi car em casa sem sua 
presenç a. Rogério avisa a Maria Pia 
que Malagueta quer vê -la. 

SEGUNDA, 15 DE NOVEMBRO
Malagueta tenta entender o 

motivo de Maria Pia ter escondido 
que gerou Bebeth. Nina avisa a 
alguém, pelo telefone, que Aníbal 
está depondo. Aníbal diz ao delegado 
que só responderá as perguntas 
quando estiver acompanhado de 
seu advogado. Aníbal se nega a 
responder a Eric sobre o que ele 
sabe da morte de Mirella. 

TERÇA, 16 DE NOVEMBRO
Cíntia e Sandra desconfi am do 

comportamento de Aníbal. Mônica 
é transferida para a delegacia do 
Rio de Janeiro. Antônia depõe no 
julgamento de Júlio e confessa que 
o ama. Cíntia conta a Lourenço que 
Aníbal fugiu. Dulcina passa mal ao 
saber que Aníbal foi preso. Tereza 
deduz que os pais de Maria Pia 
devem estar envolvidos na morte 
de Mirella. 

QUARTA, 17 DE NOVEMBRO
Expedito impede Nina de falar 

com Sabine. Siqueira e Domênico não 
conseguem extrair o depoimento de 
Aníbal, que insiste em permanecer 
calado. Nina informa a Athaíde 
que Aníbal não falou durante o 
depoimento. Nelito se sente atraído 
por Raquel. Luiza comenta com 
Bebeth que sente que Maria Pia está 
mudando. 

QUINTA, 18 DE NOVEMBRO
Aníbal confessa que foi ele 

quem cortou os freios do carro de 
Mirella. Athaíde decide fugir com 
Lígia. Douglas pede a Nelito que 
convença Raquel a deixar Gabriel no 
Brasil. Nelito aceita o cargo de chefi a 
no hotel. Gabriel confessa a Raquel 
que nunca foi tão feliz morando com 
o pai. 

 SEGUNDA, 12 DE NOVEMBRO
Christian/Renato aluga um quarto 

em uma pensão para Ravi e pede que 
o amigo pegue seus documentos com 
Lara. Ravi se sente incomodado de ter 
que mentir para Lara. Christian/Renato 
descobre que tem uma conta conjunta 
com a mãe no banco. Castilho deixa claro 
para Santiago que ele deve parar de 
trabalhar por causa de sua saúde. 

SÁBADO, 13 DE NOVEMBRO
Ravi tenta demover Christian/Renato 

de se casar, sem sucesso. Durante o 
casamento, Noca joga tarô para a neta e 
a aconselha a matar o amor que sente por 
Christian. Rebeca e Túlio discutem. Ilana 
fi ca preocupada com o comportamento 
de Rebeca. Lara afi rma à avó que quer 
deixar o Rio de Janeiro. Ravi se despede 
Lara dizendo que o Christian que ela 
conheceu está morto. 

SEGUNDA, 15 DE NOVEMBRO
Renato/Christian diz a Santiago que 

ligou para o motorista para se desculpar 
pela atitude rude que Bárbara teve com 
o rapaz. Noca incentiva Lara a seguir em 
frente com seu novo emprego na cantina 
da escola. Ravi fi ca alarmado ao ouvir 
Joy entrar em seu apartamento para se 
esconder da polícia. Cecília resolve posar 
para a campanha com Rebeca, que se 
incomoda com o sucesso da fi lha. 

TERÇA, 16 DE NOVEMBRO
Renato/Christian faz Bárbara 

prometer que não contará a Santiago 
sobre o atropelamento. Elenice concorda 
em vender o apartamento de Renato. 
Teodoro fica desconcertado quando 
Elenice diz que irá morar com ele. Joy 
aceita fi car com Ravi em troca de dinheiro.
Renato/Christian resolve dar todo o 
dinheiro da venda de seu apartamento 
para Pilar. 

QUARTA, 17 DE NOVEMBRO
Renato/Christian fi nge não conhecer 

Josias. Ravi acredita em Joy e dá dinheiro 
para a moça comprar remédio para o 
irmão. Yasmin vê Joy esconder o dinheiro 
que Ravi lhe deu no barraco de Inácia. 
Noca incentiva Dalva a aprender a ler. 
Mateus convence Lara que ambos podem 
ser amigos.Renato/Christian presenteia 
Ravi com um celular. 

QUINTA, 18 DE NOVEMBRO
O pastor salva a vida de Lara e 

Mateus, que acaba perdendo o carro para 
o bandido. Noca repreende a neta e a faz 
se livrar de todas as coisas de Christian. 
Renato/Christian se recusa a dar dinheiro 
para Ravi para sustentar Joy, afi rmando 
que a moça está aplicando um golpe 
no rapaz.Bárbara vasculha as coisas 
do marido e encontra o bilhete com o 
endereço de Lara. 

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30
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JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Planalto Norte

FINANCIAMENTO PARA O SETOR DO TABACO, AGORA SOMENTE COM VALIDAÇÃO DA CADEC
Representantes dos produtores consideram um presente para os integrados, mas ainda cobram maior fiscalização no cumprimento da Lei da Integração
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sD u r a n t e  o  m ê s 
N a  s e m a n a 
passada, a justiça 
r e c o n h e c e u  o 

dever do Banco do Brasil em 
observar os parâmetros técnicos 
e econômicos para elaboração 
do projeto de financiamento 
na atividade integrada (Proc. n. 
0725036-96.2021.8.07.0001). 
Em outras palavras, para que 
as agroindústrias fumageiras 
possam financiar a fumicultura 
integrada, deve-se saber se a 
atividade é viável e sustentável 
economicamente, devendo ser 
validada pela representação 
dos fumicultores integrados.

N e s t e  s e n t i n d o ,  é 
i m p o r t a n t e  o b s e r v a r  s e 
agroindústrias fumageiras 
submeteram à  Comissão 
p a r a  A c o m p a n h a m e n t o , 
Desenvolvimento e Conciliação 
da  Integração (Cadec) ,  a 
validação dos parâmetros 
técnicos e econômicos para 
aprovação dos financiamentos 
dos produtores,  uma vez 
que a Lei da Integração foi 

p r o m u l g a d a  e m  2 0 1 6 .
Um problema relatado 

pelos representantes dos 
fumicultores integrados do sul 
do Brasil, é a falta de viabilidade 
do negócio,  muitas vezes 
vendendo o seu fumo abaixo do 
custo de produção, mas, com o 
reconhecimento pela justiça do 
dever da instituição financiadora 
em observar  a  val idação 
dos parâmetros técnicos e 
econômicos para formulação 
do projeto de financiamento, 
f i c a m  i m p o s s i b i l i t a d o s 
financiamentos de projetos 
q u e  n ã o  s ã o  v i á v e i s 
economicamente, ou seja, 
que não são lucrativos para 
os fumicultores integrados.

CUMPRIMENTO DA LEI

Tendo em vista que cada 
região do Sul do Brasil possui 
uma realidade, um custo de 
produção específico, não se 
pode nivelar todos pela mesma 
régua, e para isso, é necessário 
que se criem associações 

 

PRODUÇÃO DE TABACO NA SAFRA 2019/2020 , DADOS OFICIAIS DA AFUBRA , 47 MIL 
TONELADAS EQUIVALE A 21,8% DA PRODUÇÃO ESTADUAL E  7,42% DA PRODUÇÃO NACIONAL. 

MUNICÍPIO N° FAMÍLIAS 
PRODUTORAS 

PRODUÇÃO 
(MIL TONELADAS) 

VALOR COMERCIALIZADO 
( MILHÔES DE R$) 

CANOINHAS -SC 2.817 15,8 15 
IRINEÓPOLIS -SC 2.048 10,8 10 
BELA VISTA DO TOLDO-SC 1.612 7,7 7 
PAPANDUVA -SC 1.442 7,6 7 
MAJOR VIEIRA -SC 817 4,4 4 
MONTE CASTELO -SC 212 1,0 0,9 
 TOTAL (REGIONAL)  8.948 47 43,9 
    
 TOTAL (SANTA CATARINA) 43.780 215 197,7 
  TOTAL ( BRASIL)  146.430 633                    560,8 

*FONTE: AFUBRA ( SAFRA 2019/2020)  

 

representativas locais ou 
atuações compart i lhadas 
junto  com os  s ind icatos 
rurais, para que as propostas 
técnico-econômicas possam 
ser analisadas adequadamente.

L i d e r a n ç a s  d o  s e t o r 
a p o n t a m  q u e  t a m b é m  é 
indispensável a assessoria 
de agrônomos ou técnicos 
representando os fumicultores 
para realizar a análise da 
viabilidade das propostas, da 
mesma forma que é feita na 
avicultura e na suinocultura 
i n t e g r a d a ,  t o r n a n d o  a 
negociação mais profissional. 

R e p r e s e n t a n t e s  d o s 
fumicultores acreditam que o 
modelo atual de negociação da 
categoria por estado (PR, SC e 
RS) não é eficiente, pois para 
eles, não é compatível com o 
que está determinado em lei, 
por não conseguir resolver 
os conflitos locais, que é um 
dos principais objetivos da 
Cadec, além de defenderem 
que o valor de referência 
deve ser contextualizado por 
região, e não homogeneizado, 
como acontece atualmente.

IMPACTOS NO COTIDIANO

O advogado e técnico da 
Embrapa Paulo Roberto Hupalo, 
que é membro da Comissão 
Estadual Direito Agrário e do 
Agronegócio de Santa Catarina, 
e presidente da Comissão de 
Direito Agrário e do Agronegócio 
da Subseção de Canoinhas, 
afirma que a Lei de integração 
(lei 13.288/2016) não está sendo 
cumprida na integralidade, 
e com essa validação,  as 
e m p r e s a s  i n t e g r a d o r a s 
d e v e r ã o  a p r e s e n t a r  q u e 
o preço comercial izado é 
maior que custo, ou seja é 
viável. “A grande aflição do 
fumicultor é plantar e não saber 
por quanto vai vender, e em 
algumas safras acaba vendendo 
abaixo do custo”,  af irma.

Entretanto, Hupalo afirma 
que já estão sendo tomadas 
providências para garantir 
que os fumicultores consigam 
vender a produção por um preço 
compatível com o mercado. 
“Existe rodada de negociação 
c o m  o s  r e p r e s e n t a n t e s , 
tanto das empresas quanto 
dos produtores, de forma 
muito profissional, mas de 
maneira concentrada e válida 
para todos sem levar  as 
peculiaridades de cada região.  
Consolidado entendimento dos 
representantes dos produtores 
que é o que interpretamos a 
Lei da Integração, que essas 
ro d a d a s  d e  n e g o c i a çõ e s 
deveriam ser nas regiões 
produtoras através de Cadec. 
Também constatamos a falta 
de uma maior articulação 
dos produtores e apoio da 
Afubra, que detém recursos 
arrecadados dos próprios 
p r o d u t o r e s ” ,  f i n a l i z a . 

O professor da Universidade 
de Brasília, especialista na 
área de integração vertical, Dr. 

Thiago Moreira de Carvalho destaca 
que atualmente não existe nenhum 
órgão de fiscalização na relação 
de integração vertical, mas orienta 
sobre o que o produtor deve fazer 
caso se sinta lesado. “Procure um 
advogado especialista em integração 
vertical que possa ajudá-lo e o 
sindicato rural responsável pela 
sua representação em Cadec. Se for 
no Paraná, em Irati se for em Santa 

Catarina em Irineópolis, e se for no 
Rio Grande do Sul, em Santa Cruz 
do Sul. Esses três sindicatos são 
responsáveis pela representação 
dos produtores no Foniagro e 
nas Cadecs estaduais”, explica. 

REALIDADE ATUAL

Para o vice-presidente regional 
da Federação da Agricultura e 

Plantação de tabaco na localidade do Pulador, interior de Major Vieira
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Catarina em Irineópolis, e se for no 
Rio Grande do Sul, em Santa Cruz 
do Sul. Esses três sindicatos são 
responsáveis pela representação 
dos produtores no Foniagro e 
nas Cadecs estaduais”, explica. 

REALIDADE ATUAL

Para o vice-presidente regional 
da Federação da Agricultura e 

Pecuária do Estado de Santa Catarina 
(Faesc) e presidente do Sindicato 
Rural de Irineópolis, Francisco Eraldo 
Konkol, que também é produtor 
de tabaco, depois da promulgação 
da Lei da Integração, em 2016, já 
tiveram avanços no setor, mas a 
cadeia produtiva ainda não vive 
o cenário ideal. “Eu acredito que 
houveram bastante avanços com a 
Lei da Integração, pois depois que a 

lei foi aprovada nós tivermos regras 
definidas para poder negociar com 
as empresas e acertar o sistema 
integrado. Antes da lei era feito 
um acordo entre as duas partes e 
geralmente e as empresas acabam 
levando vantagem, e foi por isso que 
a Lei da Integração nasceu, não só por 
causa da fumicultura, mas também 
para as outras cadeias”, explica.

Ainda segundo ele, a lei foi criada 

para que o produtor tivesse 
uma garantia.  “A lei foi feita 
para o produtor, era ele quem 
estava sendo prejudicado. 
Ele não tinha a garantia 
para produzir e geralmente 
a empresa fazia sua regra. 
O  d et e r m i n a n t e  p a r a  o 
produtor ter sucesso sempre 
foi o mercado. O produtor 
não pode ter essa a situação 
de produzir um produto e de 
repente só vender pelo custo 
da produção ou às vezes até 
abaixo do custo da produção 
como aconteceu para muitos 
em algumas safras, então 
para o setor, principalmente 
para o produtor, foi muito 
favorável a lei de integração”, 
explica, mas citando que neste 
ano não houve acordo com 
as empresas: “para 2021 não 
conseguimos fechar o ajuste 
da tabela do tabaco com 
nenhuma das empresas, só 
que no final elas acabaram 
pagando até um pouco acima 
da tabela, pois o mercado 
comprou. O mercado foi bom 
para o tabaco brasileiro e 
como ele comprou, conseguiu 
pagar um pouco melhor, 
mas isso foi mais para a 
reta final da produção, no 
início foi um pouco apertada 
a compra”, destaca Konkol. 

REPERCUSSÃO NA 
CÂMARA

Na sessão da Câmara dos 
Vereadores de Canoinhas 
na última terça-feira, 9, o 
assunto foi debatido entre 
os vereadores, inclusive, foi 
citada a realização do evento: 
Ciclo de Palestras – Lei de 
Integração, e os impactos 
no preço do Tabaco, que 
acontecerá na Câmara no 
dia 25 de novembro, às 19h. 

Em sua fala, o vereador 
Marcos Homer (Podemos) 
de levar o assunto até o 
Legislativo. “Nós vimos a 
necessidade de trazer até essa 
casa pessoas com conteúdo 
suficiente para explanar aos 
nossos produtores o que é 
a Lei de Integração e quais 
são os impactos dela direto 
na compra do tabaco. Eu 
creio que antes de a gente 
começar qualquer movimento 
o rg a n i z a d o  e m  n o s s o 
município e antes de formar 
qualquer cadeia organizada, 
é importante que o nosso 
produtor saiba que o nos 
ampara legalmente e o que 
nós como vereadores também 
podemos fazer por essas 
pessoas com relação ao preço 
de compra e venda”, afirmou.

O vereador  Maur íc io 

Zimmermann (PL) lembrou 
que que grande parcela da 
p o p u l a ç ã o  c a n o i n h e n s e 
depende direta e indiretamente 
dá fumicultura. “Nós tivermos 
a Lei de Integração que foi 
uma vitória para fumicultor, 
mas eu faço uma pergunta: 
ela está sendo cumprida? 
Então às vezes até pela 
falta de orientação, falta de 
conhecimento e até pelo ar 
do trabalho do dia a dia o 
produtor acaba perdendo 
o foco e simplesmente ele 
planta, colhe, vende e segue 
a vida, sem saber os reais 
direitos que ele tem. E agora, 
a Justiça do Distrito Federal 
reconheceu até o dever do 
Banco do Brasil observar 
os parâmetros técnicos e 
econômicos para que os 
projetos de financiamento 
d a  a t i v i d a d e  i n t e g r a d a . 
Como funciona: as grandes 
multinacionais, elas utilizam 
da anuência do pequeno 
agricultor para levantar o 
dinheiro, agora com esse 
reconhecimento para elas 
obterem esse dinheiro, esse 
financiamento, elas terão 
que provar a viabilidade 
e c o n ô m i c a  d o  p r oj e t o 
do plantio e se atividade 
econômica está sendo viável 
ou não”, explica o vereador. 

Plantação de tabaco na localidade do Pulador, interior de Major Vieira Araucária em meio a plantação de tabaco em Mafra

Produção de mudas de tabaco no interior de Itaiópolis
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Pesquisa da Federação 
do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo de SC 
(Fecomércio/SC) aponta 
que a intenção de gasto do 
consumidor catarinense 
com a Black Friday em 
2021 deve ficar em R$ 
664,41. O estudo mostra 
que os principais itens 
no desejo da clientela são 
móveis e eletrodomésticos 
(22,6%), vestuário (21,9%), 
produtos eletrônicos 
(17,1%), e calçados (11,2%).

O comércio de rua 

(41,1%) é o principal des-
tino destes consumidores, 
mas o meio virtual ganho 
espaço na Black Friday e 
alcança 38,9% dos entre-

vistados. Os consumidores 
estão mais propensos a 
serem influenciados sobre 
o local de compras por 
meio das divulgações em 

redes sociais (34,3%), web-
site própria ou loja virtual 
(18,2%) e pela televisão 
(17,3%). Além disso, pelo 
menos nove em cada dez 
catarinenses (92,9%) vão 
realizar pesquisa de preços. 

A pesquisa mostra ainda 
que a preferência é pelo pa-
gamento à vista em dinhei-
ro (33,6%), parcelado no 
cartão de crédito (30,4%), 
à vista no cartão de débito 
(13,5%), à vista no cartão 
de crédito (12,2%), crediá-
rio (4,8%), e PIX (3,7%).

Edição 652 | rcnonline.com.br

Encontro trimestral
No final de outubro, a 

SCGÁS reuniu cerca de 
150 pessoas, entre colabo-
radores, terceirizados, es-
tagiários e diretores para o 
Encontro Trimestral, que 
aconteceu no CentroSul, 
em Florianópolis. Este foi 

o primeiro evento presen-
cial realizado pela Compa-
nhia em quase dois anos, 
seguindo todas as medidas 
de segurança. O foco foi 
apresentar resultados de 
2021 e projetos para o ano 
que vem. 

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

ARQUIVO/RCN

Black Friday deve aquecer 
comércio catarinense
Gasto médio por consumidor pode superar R$ 660, aponta pesquisa da Fecomércio/SC

Soma de 
cooperados 

Os dois últimos meses 
de 2021 prometem ser ani-
mados para os cooperados 
do Sicoob. Isso porque 
foi lançada, no início de 
novembro, a campanha 
"#PartiuSicoob". A ação se-
guirá até 20 de dezembro 
e tem como principal ob-
jetivo conquistar 250 mil 
novos cooperados, uma 
média de cinco mil coo-
perados por dia. Para isso, 
foi elaborada uma ação no 
modelo 'indique e ganhe': 
a cada novo associado, o 
cooperado responsável 
por levar a nova pessoa à 
instituição ganhará um 
prêmio. O regulamento 
está no app do Sicoob. 

CEO do Faial é destaque 
Disputado por grandes 

empresários catarinenses, 
o prêmio Personalidade 
de Vendas de 2021 teve o 
CEO do Faial Prime Suí-
tes, Adriano Palma, como 
o mais votado. A entrega 
do PIN e do título para 
o empresário aconteceu 
em cerimônia na noite do 
último dia 4 de novem-
bro, no Lira Tênis Clube, 

em Florianópolis. "Estou 
muito honrado e feliz em 
receber este título, que é 
tão disputado. Sinto que 
estou no caminho certo", 
afirmou Palma.

11 INSTITUTOS SENAI 
DE TECNOLOGIA E 
INOVAÇÃO A SERVIÇO
DA INDÚSTRIA.

Novembro Azul I
Anualmente, a Fede-

ração das Câmaras de 
Dirigentes Lojistas de 
Santa Catarina (FCDL/SC) 
busca se envolver e incen-
tivar campanhas voltadas 
para a sustentabilidade. 
Em novembro, a entidade 
lançou a campanha No-
vembro Azul, com o tema 
"Prevenção e Autocuidado 
são coisas de homem", 

disponibilizadas para as 
mais de 200 CDLs e 43 mil 
associados. 

A iniciativa tem como 
principal objetivo chamar 
a atenção do público mas-
culino que muitas vezes 
não se submete ao exame 
de toque retal, triagem 
fundamental para detectar 
precocemente o câncer de 
próstata.

Novembro Azul II
"Nossa campanha busca 

alertar os homens para 
cuidarem da saúde, fazen-
do os exames laborato-
riais e clínicos periódicos 
conforme a faixa etária, 
além de se submeterem ao 
exame para detecção pre-
coce da doença", explica 

a gerente institucional da 
FCDL/SC, Jucélia Rosa.

Segundo dados do Inca, 
Instituto Nacional do 
Câncer, esta é a segunda 
maior incidência de câncer 
em homens, ficando atrás 
apenas do câncer de pele 
não melanoma.
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N
os dias 3, 4 e 5 
de novembro, 
a guarnição do 
Canil Setorial 

do 3º BPM de Canoinhas 
participou de treinamentos 
n o  C a n i l  C e n t r a l , 
município de São José. 

Entre aulas práticas 
e teóricas os assuntos 
tratados foram: faro de 

armas e entorpecentes 
ilegais, busca e captura, 
guarda e  proteção no 
serviço policial militar. As 
guarnições que estavam de 
serviço no dia auxiliaram os 
treinos, com a supervisão 
do 2º  Sargento Audir . 

“ É  n o s  c u r s o s 
e  t r e i n a m e n t o s  d e 
c a p a c i t a ç ã o ,  q u e 

fortalecemos a  nossa 
i d e n t i d a d e  m i l i t a r  e 
r e f o r ç a m o s  n o s s o 
conhecimento técnico da 
área policial. O Comando e 
os policiais do Canil Setorial 
do 3º BPM agradecem a 
equipe do Canil Central 
pela recepção e atenção 
dispensada”, afirmou o 3º 
BPM em suas redes sociais.

U
m adolescente 
de 13 anos foi 
e s fa q u e a d o 
pelo próprio 

pai, na tarde desta terça-
feira, 9, em São Mateus do Sul.

Segundo informações, 
por volta das 17h10, uma 
caminhonete chegou na 
sede da 3ª Cia com uma 
criança que estava com 
fe r i m e n t o  n a  b a r r i g a 
c a u s a d o  p o r  fa c a ,  o 
qual imediatamente foi 
encaminhado para pronto 
atendimento municipal.De 
posse de informações sobre 
o agressor, uma equipe 
policial se deslocou até o 
Jardim Dona Hermínia e 
logrou êxito em localizar o 
autor, que estava detido por 
moradores que passavam 
no local, o qual foi preso 
pelos policiais.A polícia foi 
informada que o mesmo 
comprou uma faca em uma 

N a terça-feira, 
9 ,  p o r  v o lt a 
das 21h10, uma 
Guarnição foi 

informada por populares 
que na Rua Vidal Ramos, 
estava ocorrendo uma briga. 
No local, foram encontradas 
duas mulheres, onde uma 
estava totalmente alterada 
e agressiva, sendo assim a 
guarnição iniciou tentativa 
para contê-la, dando voz 
de abordagem, porém a 
mesma ignorou a ordem, 

proferindo palavras de baixo 
calão contra a guarnição.

Em conversa com a outra 
mulher, a mesma relatou 
que tinha medida protetiva 
contra a outra, porém foi 
seguida, desde sua residência 
até o local do fato, onde foi 
agredida com um soco na 
região do peito, causando 
ferimento leve. Diante dos 
fatos a Guarnição conduziu 
a autora e v ít ima para 
Delegacia de Polícia Civil para 
procedimentos necessários. 

N a terça-feira, 
9 ,  p o r  v o lt a 
d a s  0 8 h 4 5 , 
policiais foram 

acionados para deslocar 
a t é  a  á re a  c e n t r a l  d o 
município de Três Barras, 
pois haviam denúncias que 
alunos estavam de posse 
de drogas em uma escola.  
A Guarnição abordou um 

adolescente com 17 anos de 
idade e com este foi localizado, 
um cigarro de maconha. 
Diante dos fatos foi acionado 
o conselho tutelar, bem como 
a mãe do adolescente para 
acompanhar a ocorrência.  
O adolescente e sua mãe 
foram encaminhados para 
a Delegacia de Polícia para 
as providências cabíveis.

O p â n i c o  t o m o u 
conta da cidade 
de Paula Freitas 

nesta manhã de terça-
feira, 9, depois que passou 
a circular a informação 
sobre uma suposta chacina 
planejada para acontecer 
no Colégio Estadual Marina 
Mares de Souza, que fica 
localizado na área central.

D e  a c o r d o  c o m 
informações,  um grupo 
de adolescentes através 
do aplicativo WhatsApp 
estavam planejando através 
de mensagens cometer 
a  c h a c i n a  n o  c o l é g i o , 
entretanto, a informação, 
acabou vazando e chegou 
até a direção da instituição de 
ensino que acionou a Polícia.

Segundo relatos, nove 
adolescentes são suspeitos 
de envolvimento e dois 
deles já foram apreendidos 
e ouvidos pela Polícia Civil, 
que investiga o caso com 
apoio da Patrulha Escolar. 

Os adolescentes estavam 
ut i l izando o apl icat ivo 
WhatsApp, aonde criaram 
um grupo denominado 
“os maconheiros” e por 
l á  e s t a r i a m  t r a m a n d o 
ações delituosas contra 
o colégio. Ainda segundo 
informações, nas mensagens 
trocadas neste grupo, os 
adolescentes indicaram 
uma vítima e ainda enviavam 
fotos de armas de pressão.

At r a v é s  d a s  r e d e s 
sociais, diversos pais se 
m a n i fe s t a r a m  m e d o  e 
revolta com a situação e 
q u e s t i o n a m  o  c o l é g i o 
pela falta de informações 
oficiais. Em áudio, o delegado 
Chefe da 4ª SDP, Douglas 
Possebon e Freitas falou 
sobre o caso e disse que 
tudo já está sob controle. 
Ele também repudiou a 
at itude dos garotos,  a 
q u a l  c l a s s i f i c o u  c o m o 
inconsequente. A informação 
é do Portal Cultura Sul FM. 

N a  t e rç a - fe i r a , 
9 ,  p o r  v o lt a 
d a s  1 5 h 5 0 ,  a 

Polícia Militar foi acionada 
para deslocar até a Rua 
José Nunes Cavalheiro, 
b a i r ro  S ã o  C r i s t ov ã o , 
n o  m u n i c íp i o  d e  Trê s 
Barras, onde um homem 
estava alterado em casa.

No local a guarnição 
abordou o homem, que 
estava em visível sinal de 

embriagues, odor etílico, 
andar cambaleante e fala 
enrolada .  Foi  tentado 
conversar com o referido 
que relatou que o filho o 
incomoda muito. Localizado 
e abordado um adolescente 
com 14 anos, no local da 
abordagem, perguntado o 
que estava acontecendo 
e se tinha algo. Este disse 
ser traficante e entregou 
um pacote com material 

similar a maconha dentro de 
um plástico transparente.

Diante dos fatos, o 
adolescente acompanhado 
d e  s u a  m ã e  f o r a m 
conduzidos para a Delegacia 
de Polícia Civil de Canoinhas 
para as providências. O 
material entregue pelo 
adolescente foi pesado, 
resultando em 41,9 gramas.

CANIL SETORIAL DO 3º BPM PARTICIPA DE 
TREINAMENTO 

MULHER É AGREDIDA NO 
CENTRO DE CANOINHAS

ADOLESCENTE É FLAGRADO 
COM DROGA EM TRÊS 

BARRAS

SUPOSTA CHACINA EM 
COLÉGIO DE PAULA FREITAS 

MOBILIZA POLÍCIA

ADOLESCENTE CONFESSA ENVOLVIMENTO 
COM O TRÁFICO

PAI ESFAQUEIA FILHO DE 13 ANOS EM SÃO 
MATEUS DO SUL

Anderson Ferreira M
aciel

loja da cidade, foi ao encontro 
da mãe do menor enquanto 
eles caminhavam pela rua 
em direção a residência. Ao 
se aproximar da ex-esposa, 
o  homem desfer iu  um 
golpe de faca na barriga do 
próprio filho.O adolescente 
foi atendido pela equipe 
médica e enfermagem do 
pronto atendimento, em 
seguida encaminhado para o 
centro cirúrgico do Hospital 
e Maternidade Doutor Paulo 

Fortes.O pai agressor foi 
entregue na 3ª SDP para 
serem tomadas as devidas 
providências legais cabíveis.A 
equipe médica do Hospital e 
Maternidade Doutor Paulo 
Fortes informou que realizou 
a cirurgia, a qual ocorreu 
bem.Após o procedimento, 
ele foi transferido para 
atendimento pós cirúrgico 
em hospital de União da 
Vitória. As informações são 
do Portal Cultura Sul FM. 
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BRASILEIRÃO SÉRIE A

BRASILEIRÃO SUB-20

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

X
X
X
X

SEMIFINAL

SÁB 13/11 17:00        Atlético-GO              Santos
SÁB 13/11 18:30       América-MG              Grêmio
SÁB 13/11 19:00      Internacional              Athletico-PR
SÁB 13/11 19:00          Bragantino             Fortaleza
SÁB 13/11 21:00         Corinthians             Cuiabá
DOM 14/11 16:00          São Paulo             Flamengo
DOM 14/11 18:15        Fluminense             Palmeiras
DOM 14/11 19:00                Ceará             Sport
DOM 14/11 19:00     Chapecoense             Juventude
QUI 02/12 19:00                 Bahia             Atlético-MG

Não Defi nido
Não Defi nido
Não Defi nido
Não Defi nido       

BRASILEIRÃO SÉRIE B

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

36ª RODADA
SEX 12/11 21:30                    CSA              Confi ança
SÁB 13/11 16:00              Guarani               Avaí
DOM 14/11 18:0   Brasil de Pelotas              Coritiba              
DOM 14/11 19:00               Vitória              Cruzeiro
SEG 15/11 16:00             Londrina              Ponte Preta
SEG 15/11 16:00             Botafogo              Operário-PR
SEG 15/11 16:00              Brusque              CRB
SEG 15/11 18:00   Sampaio Corrêa              Náutico            
SEG 15/11 18:00                 Remo              Goiás
SEG 15/11 20:00            Vila Nova              Vasco

TER 16/11 17:00              Bolívia                Uruguai
TER 16/11 20:00           Colômbia               Paraguai
TER 16/11 20:00          Venezuela               Peru
TER 16/11 20:30          Argentina               Brasil
TER 16/11 21:15                 Chile               Equador

DOM 14/11 15:00      C.A. Itajaí        Caravaggio            
DOM 14/11 15:00       Imbituba        Porto 
DOM 14/11 15:00    Batistense                  NEC           
SÁB  13/11 15:00      Blumenau        Jaraguá

X
X
X
X
X

X
X
X
X

ELIMINATÓRIAS DA COPA - AMÉRICA 
DO SUL

CAMPEONATO CATARINENSE
SÉRIE C

32ª RODADA

14ª RODADA 8ª RODADA TURNO ÚNICO

COPA DO BRASIL

X
X

FINAL
DOM 12/12                 Atlético-MG              Athletico-PR
QUA 15/12                Athletico-PR              Atlético-MG
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Equipe foi campeã no Ginásio Melquíades Pereira da Cruz 

Henan comemora o gol do acesso 

Jaraguá do Sul comemora o título de campeão geral da Olesc 

Barra FC e Criciúma jogaram em Camboriú 

ES
PO

RT
E

Celso da Luz

G
iovanna Lyssa

Lucas G
abriel Cardoso

Igor Silva

FÊNIX VENCE INTERMUNICIPAL DE VOLEIBOL DE 
CANOINHAS CRICIÚMA CONQUISTA O 

ACESSO PARA A SÉRIE B DO 
BRASILEIRO

DEFINIDAS AS OITAVAS DE FINAL DO MUNICIPAL 
DE FUTEBOL DE CANOINHAS

JARAGUÁ DO SUL É CAMPEÃ GERAL DA 20ª 
EDIÇÃO DA OLESC

AVAÍ E CRICIÚMA DECIDEM O 
CAMPEONATO CATARINENSE 

SUB-17

A
equipe Fênix venceu 
o Intermunicipal 
d e  Vo l e i b o l  d e 
C a n o i n h a s .  A 

competição foi realizada 
pela Fundação Municipal 
de Esportes do Governo 
de Canoinhas no último 
fi nal de semana no Ginásio 
Melquíades Pereira da Cruz. 
A equipe, composta por 
jogadoras de Canoinhas e 
de Porto União, disputou a 

fi nal contra o Nova Era, de 
Canoinhas. Em terceiro lugar 
fi cou o Máfi a, de Canoinhas.
Contando com as equipes 
do masculino, a competição 
reuniu  168 atletas .  “O 
número de participantes é o 
resultado do nosso trabalho 
sério e comprometido com a 
população em levar esporte 
e lazer de qualidade às 
famílias”, destaca o prefeito 
de Canoinhas, Beto Passos.

14 equipes participaram 
do campeonato .  “Cada 
esporte tem o seu espaço 
e conseguimos implantar 
d i v e r s a s  c o m p e t i çõ e s 
para valorizar o munícipe 
canoinhense e, na medida 
d o  p o s s ív e l ,  i n t e g r a r 
competidores de outras 
c i d a d e s  d a  r e g i ã o ” , 
c o m e n t a  o  g e s t o r  d a 
FMEL, Jocimar Jubanski.

O  C a m p e o n a t o 
C a t a r i n e n s e 
S u b - 1 7 
c o n h e c e u 

na tarde do último 
sábado, 6, os dois 
fi nalistas da edição 
2021. Avaí e Criciúma 
vão decidir a edição 
2021 da competição 
promovida pela 
Federação Catarinense 
de Futebol (FCF).
No CFA, em 
Florianópolis, o Avaí 
chegou a classifi cação 
para a fi nal de forma 
dramática. Após empate 
em 1 a 1 com o Hercílio 
Luz no tempo normal, a 
equipe de Florianópolis 
venceu o adversário 
nos pênaltis por 6 a 

5. Na partida de ida, 
disputada no estádio 
Reinaldão, em São 
Ludgero, os dois times 
empataram em 0 a 0.
Em Camboriú, Barra 
FC e Criciúma fi caram 
no empate em 1 a 1. O 
Criciúma avançou para 
a fi nal por ter vencido a 
partida de ida por 1 a 0, no 
CT do clube criciumense.

FINAL

O primeiro jogo da fi nal 
será no domingo, 14, 
no estádio Heriberto 
Hülse, em Criciúma. A 
volta ocorrerá no dia 20 
deste mês, no estádio 
Aderbal Ramos da 
Silva, em Florianópolis.

O
O Criciúma 
está de volta 
na Série B do 
C a m p e o n a t o 

Brasileiro. Na tarde 
de sábado, 6, o Tigre 
garantiu o retorno à 
segunda divisão da 
competição nacional ao 
vencer o Paysandu pelo 
placar de 1 a 0 no estádio 
da Curuzu, em Belém 
do Pará. O gol carvoeiro 
foi marcado por Henan, 
de cabeça, no segundo 
tempo. A partida foi válida 
pela última rodada do 
quadrangular da Série C.
Com o resultado positivo, 
a equipe comandada pelo 
técnico Cláudio Tencati 
fechou a segunda fase da 
competição nacional com 

9 pontos somados. Para 
conquistar o acesso, o 
Tigre precisava que o 
Ituano pontuasse contra 
o Botafogo/SP em Itu. A 
equipe paulista garantiu 
a vitória pelo placar de 3 a 
1 e confi rmou a presença 
na decisão da Série C.
O Tigre se manteve no G4 
da Série C durante toda 
a competição. A equipe 
encerrou a primeira 
fase na 4ª posição do 
grupo B com 30 pontos 
somados. Em 18 jogos, 
foram nove vitórias, três 
empates e seis derrotas. 
Na segunda fase, o 
Criciúma venceu duas, 
empatou três e sofreu 
apenas uma derrota.

A
F u n d a ç ã o 
Municipal de 
Esportes e Lazer 
de Canoinhas 

divulgou o calendário 
para as oitavas de fi nal do 
Municipal de Futsal que 
iniciam neste sábado, 13, 
no Ditão. Às 15 horas o 
Mecânica Avenida enfrenta 
o União Salseiro. Às 17h 
será realizado o confronto 

entre Estrela Azul e ABC.
As partidas continuam no 
domingo. Às 15h Souza e 
Souza e Milan da Fartura 
entram em campo e às 
17h será a vez do time do 
bairro da Água Verde que 
enfrenta o União Europeia.
“Ficaram 16 equipes para 
as oitavas de fi nal da 
competição que reuniu 
440 atletas. Parabéns a 

todos que participaram até 
aqui e sucesso nesta nova 
fase do campeonato aos 
demais”, comenta o gestor 
da FMEL, Jocimar Jubanski.
As semifi nais acontecem 
no dia 4 de dezembro e a 
fi nal está agendada para 
o dia 12 de dezembro, 
no Ditão, às 17h.

F
oi uma edição atípica 
por conta de uma 
pandemia em que 
a Fesporte teve 

que adequar a forma de 
organizar a competição 
realizando a etapa estadual 
da 20ª edição da Olimpíada 
Estudantil Catarinense 
(Olesc) por modalidade 
em sedes e períodos 
específi cos, com o objetivo 
de evitar aglomeração, 
patrocinando, inclusive, a 
estadia de hotel dos atletas.
As competições começaram 
em outubro, dia 1º, em 
Videira, com o ciclismo, e só 
fi nalizaram domingo, dia 7, 
de Novembro, em Caçador, 
com as competições de 
badminton. Mas, fi nalizada 

todas as disputas, o grande 
vencedor da 20ª edição da 
Olesc foi Jaraguá do Sul.
Os jaraguaenses somaram 
no total 113 pontos, em 
primeiro lugar, seguido de 
Florianópolis, em segundo, 
com 101 e Blumenau, em 
terceiro lugar com 98 pontos.
Jaraguá do Sul foi campeã 

do atletismo masculino 
e feminino, da natação 
masculina e do basquete e 
voleibol, ambos no feminino.
A Olesc é uma promoção 
do governo de Santa 
Catarina, por intermédio 
da Fesporte, em parceria 
com as prefeituras 
dos municípios sedes.

OS CAMPEÕES POR MODALIDADE:

Atletismo Masculino – Jaraguá do Sul
Atletismo Feminino – Jaraguá do Sul
Basquete masculino - Florianópolis
Basquete feminino – Jaraguá do Sul
Ciclismo – Blumenau
Caratê masculino - Florianópolis
Caratê feminino - Florianópolis
Futsal masculino - Criciúma
Futsal feminino – Lebon Regis
Handebol masculino - Criciúma
Handebol feminino – Concórdia

Ginástica artística masculina - Blumenau
Ginástica artística feminina – Florianópolis
Judô masculino – Blumenau
Judô feminino – Concórdia
Natação masculina: Jaraguá do Sul
Natação feminina – Florianópolis
Tênis de mesa masculino - Joaçaba
Tênis de mesa feminino – Criciúma
Voleibol masculino – Balneário Camboriú
Voleibol feminino – Jaraguá do Sul
Xadrez masculino - Fraiburgo
Xadrez feminino – São José
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ENFOQUE VOCÊ EM FOCO
ANIVERSÁRIOS

05 DE OUTUBRO
Aline Walter Neves

Janir Antonio Weber
Odete Terezinha Sampaio Pereira

Isabel Martins Leoncio
Sebastiao Pereira Nunes

Norma Shumam Hatschaback
Maria Goes Glinski

João Maria Ribas Souza
Alvaro Alegre

Elizabete Zoreck Alves da Cruz
Tamires T.C Lima

Éric Gabriel de Barros
Cecilia Vialeski Iendras

Francisca Sulina dos Anjos

06 DE OUTUBRO
Rosa Bottemberg

Gerson Da Silva Olcha
Giseli carvalho do Prado

Ernani Souza
Osni Ososwiski
Osmar Shiessel

Marcel Anderson Novak
Roberta Brandes

Bruna Mayara Maciel Pospor

07 DE OUTUBRO
Rubens de Oliveira

Ricardo Jose Cristani
Terezinha de Paula

08 DE OUTUBRO
Jackson Andre Gonçalves Padilha 

Evelin Heiden
Marilete Muller Gomes

Cleide Rodrigues
Gilmar Gontareck Schultz
Renne Matheus Euclides

09 DE OUTUBRO
Wolganger Neponuceno Pinto

Maria de Lurdes Moraes
Zilma Maria Pereira Kuster

João Roque dos Santos Neto
Amadeu José Santos

10 DE OUTUBRO
Lucilda das Chagas

Moacir Pangratz de Paula e Silva
Jose Carlos Trindade

Marilei Wolter
Sebastião de Souza Prestes 

Josane S. Kmita
Euni M da Silva  Gruber

Silvana Knorek
Bruno Vinicius de Ramos

11 DE OUTUBRO
Cleber Nunes

Denise de fatima Maidel
Yuri Novack de Souza 
Jociane Samara Pazda

Luan Rodrigues
Marcos Fernando de Lima 

Caroline Artner Machado da 
Silveira

Marcelo Protska

12 DE OUTUBRO
Irene Bueno Hupalo

Mário Gostmeier
Claudia Ap. Antocheski dos 

santos
Gilberto Fernando Rauen

Rodolfo Ivan de Lima
Aline Carlos

Simone Karvat

13 DE OUTUBRO
Elaine Voigt Roskamp 

Franscisca Aparecida Ferreira
Vanderlei Munhoz

Alcir Sausen Jr
Marilene Shadeck Fiorentin

Adelmar José Kurcheski
Rodrigo Gogoy

Arminda Grosscopf
Altamir José Mazurek

Jair Bauer

14 DE OUTUBRO
Artur Olsen Junior
Estanislau Knorek

Luciane Goés
Angela Gonçalves

Augusta Gravi
Aurelio fagundes dos Santos

Elizabete Groscopf Petrentchuk
Jean Michel Dolisznyy

Jean Carlos Artner

15 DE OUTUBRO
Luan Gabriel Wish

Cristiane Cararo Schultz
Adilson Fontana

Solange Ap dos Santos
Celestino Pieczarka

Antonio Mikus

16 DE OUTUBRO
Izes Stelein

Poliana Kondras
Osmar Oliscoviski
Douglas Marotzky

17 DE OUTUBRO
Marli Terezinha Zielinski

Bruna Regina Sorg
Jurandir de Andrade

Cassimiro Alambeck Jr
Alaci Paiva Bitencourt

18 DE OUTUBRO
Maria de Lurdes Afonso da Silva

Terezinha de Barros
Alvir De Paulli Dalla Favera

HenriqueKauede Barros
Nilce de F. Carvalho do Prado

Édison Correia
Isabela Martins
Zenita K Maia

Cirlei dos Santos

SOCIAL

Parabéns para Luiz Fernando Engel pelo 
seu aniversário, que será comemorado 
neste sábado, 13/11. Muita saúde e 
muitas felicidades.

Parabéns para Douglas Arthur Marotzky, 
que comemora seu aniversário dia 16/11. 
Muitas felicidades, muita paz, saúde que 
todos seus sonhos se realizem. Quem 
oferece é a mãe, irmã Juliana e amigos.

Felicidades para João Victor 
Canabarra, que comemorou seu 
aniversário na última terça-feira, 
09/11. Saúde e sucesso sempre 
em sua vida.

Ruthe Pazda comemora 
aniversário dia 17/11. Muita paz 
saúde, amor, sucesso. Que Deus 
te abençoe sempre. De seu esposo 
filhos, netos e amigos.
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MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

STERN-ETH
e-mail: ethzie@gmail.com

Batizado

Flashes para Stern - Eth Relembrando 1961

FESTA DO TIRO
FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS

A tradicional Festa do Tiro já faz parte do calendário anual de eventos de Canoinhas, e pode ser considerada uma das mais tradicionais da região, 
normalmente acontecendo por esta época do ano. Em 2020 e 2021, a festa não foi realizada por conta da pandemia do novo coronavírus, mas fi ca a 

expectativa para o retorno do evento no ano que vem. Para lembrar um pouco como é essa importante festa canoinhense, separei algumas fotos do 
evento em anos anteriores. Confi ra!

www.canoinhasimagens.blogspot.com.br, 
ou pelo QR Code

www.marciliodiasdistrito.blogspot.com, 
ou pelo QR Code

Veja mais fotos acessando

No dia 7 de novembro, na Igreja Luterana aconteceu o batizado dos primos Leonita Nascimento Simon e Miguel Guttervil do Nascimento. Leonita é fi lha de Davi 
e Nathyele ( Nascimento) Simon, e Miguel de Cesar Duarte do Nascimento Junior e Gabrielle Sofi a Werdan Guttervill. Parabenizamos Leonita e Miguel extensivo 

aos seus pais. 

Lançamento da chapa “Advocacia Respeitada Justiça Realizada” a OAB - subseção Canoinhas, 
onde Dr Renato Cepeda concorre a presidente. Desejamos sucesso.

Formatura de Niceto 
Osmar Fuck no 

CPOR (Centro de 
Preparação de Ofi ciais 

da Reserva)    (Armas 
de Engenharia) em 

agosto de 1961 
Niceto Fuck e sua mãe Matilde 

Fuck  
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HORÓSCOPO OBTUÁRIO

CRUZADAS

Falecimento do Sr. Pedro dos 
Santos, com 74 anos.
Deixa enlutados,  irirmãos , 
sobrinhos e demais familiares. 
Velório ocorreu na Capela 
Mortuária São José., no dia 
10/11/2021.
O sepultamento aconteceu no  
Cemitério de da Imbuia.

Falecimento do  Sr. Aristeu Munhoz 
Sobrinho, com 57 anos.
Deixa enlutados, esposa, 01 
fi lho e demais familiares.Velório 
ocorreu Mortuária São José, no 
dia 06/11/2021. O sepultamento 
aconteceu no Cemitério Municipal 
de Canoinhas.

Falecimento do  Sr. Francisco Godoi 
Rosa com 78 anos.
Deixa enlutados, esposa, 03 fi lhos, 08 
netos, 01 bisneto e demais familiares. 
Velório ocorreu naCapela Mortuária 
São José, no dia 05/11/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério de Marcílio Dias.

Falecimento do Sr. Antônio Carlos de 
Castro com 71 anos.
Deixa enlutados, esposa, 04 fi lhos, 
netos e demais familiares.Velório 
ocorreu  na Capela Mortuária São 
José. no dia 07/11/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério Municipal Jardim das 
Hortênsias.

RECEITA

INGREDIENTES:
• 1 kg de peito de frango cortado 

em bifes
• 1 sachê de extrato de tomate
• 1 copo de requeijão
• 1 lata de milho verde escorrida
• 400 g de mussarela
• cheiro-verde e pimenta-do-reino 

a gosto
• 2 colheres de manteiga

PEITO DE FRANGO AO FORNO COM REQUEIJÃO

• Tempere o peito de frango com 
cheiro verde, alho, pimenta-do-
reino e sal a gosto e reserve.

• Em uma forma unte com 2 colheres 
de manteira e coloque os bifes de 
peito de frango arrumadinhos por 
cima, coloque por cima o extrato de 
tomate e cubra com papel alumínio 
e leve ao forno pré-aquecido por 
30 minutos.

MODO DE PREPARO

Quando o assunto for grana, 
tenha atenção principalmente 
com as contas, as despesas e 

os impostos. Pense bem antes de agir 
ou falar, sobretudo no trabalho. A Lua 
Crescente pode ativar seus contatos 
e favorecer interesses com amigos e 
conhecidos. Com a paquera, tudo vai 
correr bem!

Lembre-se de praticar o 
autocuidado. O trabalho e 

a saúde vão contar com good vibes, 
mas não se esqueça de segurar o 
dinheiro. Gastos em casa, desavenças 
e bate boca podem atrapalhar um 
pouquinho a paz durante a semana. 
Paquera com colega de trabalho 
ou crush conhecido tem grandes 
chances de dar certo. Se joga!

Boas energias para as suas 
fi nanças! Não vai faltar 

estímulo para lidar com grana e
encher o bolso. Não caia na conversa 
de gente trambiqueira e não confi e 
em qualquer pessoa. Em se tratando 
de assuntos do coração, seja paciente 
e modere seu temperamento.

A Lua levanta o seu astral, 
você estará mais popular e 

seus interesses vão fl uir numa boa. 
Cuide da saúde e foque no trabalho. 
Pense bem antes de gastar ou fazer 
dívidas. Good vibes com o par! Você 
tem tudo para fi sgar o crush dos
sonhos. Olho aberto com falsianes que 
podem botar olho gordo na sua felicidade.

A vontade de fi car na sua tende a 
prevalecer essa semana. Não 

troque os pés pelas mãos ao administrar 
interesses profi ssionais. A Lua vai 
elevar sua energia e promete bons 
estímulos. Fofocas podem atrapalhar as 
paqueras e você terá que se empenhar 
para ganhar o crush. Já com o par, 
podem alcançar metas importantes.

   A palavra é disposição. No 
trabalho você receberá boas 

notícias. Aborrecimentos, despesas e 
mudanças inesperadas podem tirar 
seu foco. Cuidado ao tomar decisões 
sobre dinheiro e interesses domésticos, 
mantenha o equilíbrio. Não deixe nenhuma 
desavença familiar estremecer a relação. 

A sorte está com você. Tenha 
paciência: na hora certa, tudo 

vai prosperar. Risco de discussões 
no trabalho e nas relações pessoais, 
por isso tente controlar seu humor. 
Atenção dobrada ao lidar com 
documentos, assinaturas e prazos. 
Com o par, tudo certo! Vênus pode 
trazer surpresas bacanas na paquera, 
mas fi que de olho na concorrência.

Que tal se apegar ao seu famoso 
equilíbrio para conseguir 

lidar com perrengues e dinheiro? No 
trabalho, dias favoráveis e promissores. 
Saúde? Protegida. No entanto, pode 
pintar drama na vida pessoal pelo seu 
jeito ciumento. Um crush disputado 
pode fi car caidinho por você, só não 
estrague o lance com cobranças!

Domine a teimosia e seja mais 
paciente com os amigos. A Lua 
traz esperanças. Cuidado para 

não cair em armadilhas com o dinheiro. 
Se fi car de boa e não botar lenha na 
fogueira, os atritos devem passar 
bem longe do campo sentimental.

Mais atenção à saúde! Pratique 
a arte da paciência para não 

se estressar durante a semana. A 
Lua Crescente indica novidades com 
grana. Pode rolar um crush com muito 
envolvimento e romance. Se estiver 
comprometida, os astros preveem 
muita química entre quatro paredes.

Energia no topo! Mercúrio e Marte 
elevam sua vitalidade: você vai 

agilizar seus interesses e mandar bem 
no trabalho, mas pode rolar treta no 
serviço ou com nas relações pessoais. 
No amor, garantia de momentos felizes.

A melhor coisa nesse 
momento é falar menos e 

diminuir o drama, tanto em casa como 
no trabalho. O Sol traz sorte para as 
fi nanças e força para a saúde. Risco 
de se envolver em rolos amorosos 
com gente complicada. Para as 
comprometidas, boa fase no amor.

Áries

Touro 

Gêmeos

Câncer

  Leão

Virgem

 Libra

 Escorpião 

 Capricórnio

Sagitário

 Aquário

Peixes

S
O

LU
Ç

Õ
E

SSoluções para 
as palavras 
cruzadas no box 
ao lado.

• Em outro recipiente misture o 
requeijão com a lata de milho verde 
escorrida e reserve.

• Retire do forno o peito de frango 
e jogue por cima o requeijão com 
o milho verde já misturados, não 
precisa misturar, por cima coloque 
as mussarelas e leve ao forno até 
gratinar.
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OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

Rara foto da construção da igreja matriz Cristo Rei, de Canoinhas, provavelmente 
de meados dos anos 1920. O trabalhador segurando baldes é Paulo Schreiner, 

especializado na construção de igrejas. O foto é do acervo de Áurea Maria Schreiner. 

Paleotocas guardam registros de animais que viveram na era pré-histórica 

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

ADEUS

PESQUISADORES DESCOBREM TÚNEL 
QUE SERVIU COMO ABRIGO PARA 

ANIMAIS GIGANTES EM IRINEÓPOLIS COMÉRCIO ESTÁ AUTORIZADO 
A FUNCIONAR NA SEGUNDA-

FEIRA, 15

PREÇO DA GASOLINA VAI 
AUMENTAR AINDA MAIS

Q uanta tristeza a morte 
de Marília Mendonça, 
e  o s  d e m a i s 

tripulantes, que estavam 
juntos no avião. Podemos dizer 
que a música instrumental e 
cantada faz com que vivamos 
melhor. Faz nos esquecer 
um pouco das falcatruas que 
acontecem nos engravatados. 
Será que isso é profissão? 
Vamos falar um pouco de 
músicas e cantor. No dia 8 de 
abril de 2014 faleceu de infarto 
fulminante nosso também 
aplaudido cantor popular Jair 
Rodrigues, também glória 
nacional. Quando em vida, ele 
gostava de repetir: “Eu canto 
porque amo cantar. Sinto-
me profundamente alegre e 
realizado nesta profi ssão. Por 
onde transito e viajo, faço o 
meu povo cantar e sorrir, ao 
menos naquele momento. 
Gostaria de vê-lo jubiloso e 
cantante, sempre”. Isto nos faz 
refl etir: dança a música da vida. 

Qual a importância da música 
em sua vida? Música é uma 
seguida combinação de notas, 
cada uma significando um 
som e todas, em suas frases 
e sua melodia, construindo 
essa harmoniosa sensação de 
beleza, de paz e sensibilidade. 
A música suave harmoniosa é 
como uma higiene mental que 
alivia as tensões, tranquiliza 
o espírito, relaxa os nervos 
cansados e nos conduz a doce 
meditação do que há de mais 
belo e puro na natureza. A 
música pode fazer um milagre 
de nos aproximar de Deus. 
Concluindo: a minha tarefa, em 
nosso dia a dia, ganha sentido 
Pascal em ressonâncias de 
eternidade quando realizada 
com amor e alegria, gratidão, 
desprendimento e jovialidade. 
Certas recordações são como 
os amigos comuns: sabem 
fazer reconciliações. Paz e 
bem.

D
e s c o b e r t a s 
r e c e n t e m e n t e 
n o  i n t e r i o r  d e 
I r i n e ó p o l i s ,  a s 

p a l e o t o c a s  g u a r d a m 
r e g i s t r o s  d e  a n i m a i s 
gigantes que viveram na 
era pré-histórica e foram 
ext intos .  Para real izar 
a primeira avaliação dos 
locais, pesquisadores do 
departamento de geografi a 
da Universidade do Estado 
de Santa Catarina (Udesc) 
e  p a l e o n t ó l o g o s  d o 
Centro Paleontológico da 
Universidade do Contestado 

visitaram o município e 
conheceram os túneis que 
serviram de abrigo para 
animais como preguiças e 
tatus gigantes.A visita da 
equipe de pesquisadores 

ao município foi coordenada 
pela secretária municipal 
de turismo, cultura, esporte 
e juventude, Lillian Eliane 
Batschauer.

N
a próxima segunda-
feira, 15 será o feriado 
da Proclamação da 
República.  Para a 

região de Canoinhas, o Sindicato 
do Comércio Varejista de 
Canoinhas e Região (Sindilojas) 

autorizou o funcionamento dos 
estabelecimentos comerciais. 
Entretanto, os Comerciantes 
devem enviar os acordos 
coletivos para o Sindilojas até 
hoje, sexta-feira, 12.

O
ministro de Minas 
e  Energia ,  Bento 
Albuquerque, disse 
nesta terça-feira, 9, 

que o preço do petróleo deve 
subir mais com a chegada do 
inverno no Hemisfério Norte 
e o consequente aumento 
do consumo. Em audiência 
pública das comissões de 
Infraestrutura e temporária 
para discutir as causas da 

crise energética do Senado, 
ele justifi cou a alta de preços 
dos combustíveis em 2021. 
“Por que houve aumento? 
Principalmente pela alta do 
petróleo, 60% só em 2021, e 
com tendência, com a chegada 
do inverno no Hemisfério 
Norte, de subir um pouco 
mais”, declarou Albuquerque. 
A informação é da Agência 
Brasil. 

Acesse o QR Code e 
confi ra a reportagem 

em vídeo:

D
ivulgação

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



p22.indd

CANOINHAS, 12 DE NOVEMBRO DE 202122 CORREIO DO NORTE

SERVIÇOS

VENDE-SE 27 
METROS DE MURO 
PRÉ-FABRICADO 
EM ÓTIMO ESTADO 
PARA RETIRAR NO 
LOCAL, CENTRO DE 
CANOINHAS. R$ 270. 
FONE: 47 98803-4246.

VENDE-SE FREEZER 
HORIZONTAL 220 
LITROS EM BOM 
ESTADO (47) 9 9953-
5443

VAGA DE SERVENTE 
DE LIMPEZA 
44 HORAS SEMANAIS  
SALÁRIO COMPATÍVEL 
COM A FUNÇÃO 
ENVIAR CURRÍCULO 
NO E-MAIL 
ZELARFINANCEIRO@
GMAIL.COM OU 
PESSOALMENTE NA 
RUA VIDAL RAMOS 
655 SALAS 201/202 
CENTRO EDIFÍCIO 
ANEMARIA DAS 08:00 
AS 17:30. 

TRABALHO COM 
REFORMAS, 
PINTURAS E 
SERVIÇOS GERAIS. 
(47) 9 96762485 

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS  E DOMÉSTICA. 
CONTATO 47 9 9230 
2916 OU 47 9 9150 
9031 

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA OU 
CUIDADORA DE 
IDOSOS  POSSUI 
REFÊRENCIAS FONE: 
47 9 9759 1699 FALAR 
COM VERA

PROCURO EMPREGO, 
PARA PEDREIRO COM 
ÓTIMAS REFERÊNCIAS, 
FONE: 47 9 8836 2945 
FALAR COM JOÃO 

PROCURO TRABALHO 
DE GERENTE PARA 
LOJA, TENHO 
EXPERIÊNCIA, FONE: 
(11) 9 5194 - 5438 
FALAR COM IRIS 

CUIDADORA DE 
IDOSOS TENHO 
REFERÊNCIAS, 
DISPONIBILIDADE DE 
SEGUNDA À SEXTA, 
FONE: (11) 9 5194 - 
5438 FALAR COM IRIS 

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS
Valor R$ 100,00 em 
ótimo estado. Fone: 47 
9 8426-9119  

VENDE-SE 1 
BICICLETA
Montanbaik R$ 120,00 
Fone: 47 9 8426-9119

VENDE-SE PONTO 

CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

LIGUE E ANUNCIE: (47) 3622-1571

COMERCIAL
Rio D’Areia do Meio, 
Aceito proposta, Valor 
R$ 70.000,00 Fone: 47 
9 9647-7627 falar com 
Marcelino

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Interessados entrar 
em contato com 
Marici Fuck. Possuo 
experiência. Telefone/; 
(47) 9 9232-4427 

PROCURO EMPREGO 
CUIDADOR DE IDOSO
Com 11 anos de 
experiência. Atende 
em residência própria 
apropriada para idosos. 
Daniel (47) 9 8822-
0633. 

PROCURO EMPREGO 
COMO SERVENTE DE
PEDREIRO OU 
SERVIÇOS
GERAIS
Adilson. (47) 9 9167-
5313
ou (47) 9 9774-2834.

PROCURO EMPREGO
DE DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência.
(47) 9 9928-6170, falar 
com Maria de Fátima.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA OU
MENSALISTA
Disponibilidade para 
o período matutino 
como 
diarista. (47) 9 9623-
4940, falar com 
Rosangela.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Disponibilidade para o 
dia todo em Canoinhas, 
segundas, quartas e 
sextas.
(47) 9 9906-7857,
falar com Cleonice.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS OU DIARISTA 
MEIO PERÍODO 
Iraci Leandro 
Gonçalves.
(47) 9 9246-9098.

PROCURO EMPREGO 
DE
DIARISTA OU 
CUIDADORA
Com referências, 
disponibilidade para 
finais de semana. (47) 
9 8806-0087, falar com 
Vera.

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA, 
DOMÉSTICO OU 
SERVIÇOS GERAIS
Jacira Aparecida  
Martins.
(47) 9 9266-9504
(47) 9 8907-3272

SERVIÇOS DE 

ELIMINAÇÃO DE 
VESPAS, CORTE E PODA 
DE 
ÁRVORES
(47) 3622-3327, falar 
com Silvano ou (47) 
3622-5679, falar com 
Edson.

PROCURO EMPREGO
COMO PINTOR
Trabalho com todos os 
tipos de pintura. (47) 
3627-2369, falar com 
Lauro.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS, CRIANÇAS 
ESPECIAIS OU BABÁ
Com experiência 
e referências. 
Disponibilidade para o 
horário de manhã ou a 
noite. Também posso 
cuidar no hospital. (47) 
99742-7270 (Whatsapp). 
Falar com Elisabete.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Rosangela. Com 
experiência. Disponível 
para qualquer horário. 
R$ 80,00.  47) 9 8426-
3983.

PROCURO EMPREGO DE 
DIARISTA, DOMÉSTICA 
OU CUIDADORA 
DE IDOSOS (COM 
EXPERIÊNCIA) 
Rosete Maros. (47) 9 
9251-9031 ou (47) 3622-
1540.

CORTE DE GRAMA
Valor: R$ 80,00. 
Jardinagem, terreno 
para carpir, lavação de 
grades. R$ 100,00. (47) 
9 9807-8395 ou (47) 9 
9651-1997 Whatsapp. 
Falar com Nereu ou 
Claudia

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA, MEIO 
PERÍODO - PERÍODO 
DA MANHÃ - COM 
REFERÊNCIAS
Falar com Rosicler.
Fone para recados (47) 9 
9628-7753.

PROCURO EMPREGO 
AUXILIAR DE COZINHA, 
VENDEDORA, DIARISTA, 
BABÁ, ETC..
Andrieli Cordeiro.
Tem experiência em 
vendas. (47) 9 9676-
9040

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA, DOMÉSTICA 
OU BABÁ
(47) 9 9235-7993.
Falar com Virginia.

PROCURO EMPREGO 
DOMÉSTICA, DIARISTA 
OU BABÁ
Interessados entrar em 
contato com Marília.

(47) 9 8827-4937.

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA
Filomena da Silva 
Pereira.
(47) 9 8864-6979
(47) 9 8887-4883.

ELIMINAÇÃO DE 
VESPAS,
CORTE E PODA DE 
ÁRVORES
(47) 3622-3327 com 
Silvano ou (47) 3622-
5679 com Edson.

 

 
 

Torna pública a abertura de processo seletivo para contratação e formação 
de cadastro reserva nacional para atuar em Três Barras/SC. 

  
Auxiliar administrativo –  Nº 1561/21. 

 
Para mais informações, acesse o endereço eletrônico: 

http://www.sestsenat.org.br/vagas, durante o período de inscrições,  que será de 
16/11 a 23/11/2021. 

 
O processo seletivo terá as seguintes etapas: avaliação de conhecimentos 

específicos, avaliação documental e entrevista. 
 
 
 
 
 
 

 
COOPERATIVA DE TRABALHO MÉDICO DE CANOINHAS 

CNPJ 04.336.294/0001-88 – NIRE 424.00017037 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO – ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DIGITAL 
 

O Presidente da COOPERATIVA DE TRABALHO MÉDICO DE CANOINHAS, no uso das 
atribuições que lhe confere o artigo 43, inciso III do Estatuto Social, observando o disposto 
no art. 43-A da Lei nº 5.764/1971 e Instrução Normativa DREI nº 81, em especial atenção 
aos efeitos da Pandemia de COVID-19, CONVOCA todos os Cooperados da Cooperativa 
para participar da ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DIGITAL, a ser realizada de 
forma remota na sede da Unimed Canoinhas, sito à Rua 12 de setembro nº 760 – Centro – 
Canoinhas – Estado de Santa Catarina, às 17:00 horas do dia 23 de novembro de 2021, 
em primeira convocação, com no mínimo dois terços dos Cooperados em condições de 
votar; ou às 18:00 horas em segunda convocação, com no mínimo a metade e mais um 
dos Cooperados; ou ainda às 19:00 horas, em terceira e última convocação, com a 
presença de no mínimo 10 (dez) Cooperados, onde será discutida a seguinte: 
 

ORDEM DO DIA  
 

1. Avaliar e deliberar reajuste Honorários Médicos; 
2. Avaliar e deliberar sobre a contratação seguro de vida; 
3. Avaliar e deliberar sobre pedido de credenciamento médico; 
4. Avaliar e deliberar sobre pedido de credenciamento; 
5. Avaliar e deliberar sobre autorização da Federação para participar do Fundo de 

Investimento Imobiliário. 
6. Alteração Estatuto Social. 

 
OBSERVAÇÕES: 
a) Para efeito de cálculo de “quórum” de instalação, o número de Cooperados nesta data 

perfaz o total de 49 (quarenta e nove);  
b) A Ordem do Dia não demanda apresentação de documentos prévios para deliberação; 
c) Não há documentos prévios exigidos para participação do Cooperado; 
d) Todas as informações e conteúdo da reunião são de ordem sigilosa e de conhecimento 

restrito aos Cooperados e colaboradores cabíveis; 
e) Os Cooperados participarão da Assembleia de forma REMOTA, inclusive exercendo o 

seu direito de voto verbalmente, através de link de plataforma digital a ser enviado pela 
Cooperativa até as 12:00 horas do dia 23/11/2021; 

f) Cada cooperado é responsável por sua conexão de internet; 
g) Por questões de segurança, o link de acesso à AGE DIGITAL será enviado para o e-

mail dos Cooperados cadastrado na base de dados da Cooperativa; 
h) Os Cooperados que desejarem alterar seu e-mail deverão solicitá-lo por meio do 

endereço gerencia@canoinhas.unimedsc.com.br, até as 17:00 horas do dia 
22/11/2021. 

Canoinhas, 12 de novembro de 2021. 

Dr. Filipe Farias Teixeira 
Presidente 
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DIVERSOS

VENDE - SE PARATI 
BOLA ANO 97 MOTOR 
AP 1.6 COM INJEÇÃO 
ELETRONICA 4 BICO 
ACEITO MOTO BROS OU 
FAN NO NEGÓCIO VALOR 
10.000,OO CONATO PELO 
TELEFONE (47) 9 8496-
4493

FRETE  FALAR COM JÚLIO 
(47) 9 9996-6388

VENDE - SE ACELO 715  
ANO 2006 FALAR COM 
JÚLIO (47) 9 9996-6388

ALUGO CHALÉ 
ARAUCÁRIA DIAS DE 
SEMANA E FINAIS 
DE SEMANA ESPAÇO 
ACONCHEGANTE 
LOCALIZAÇÃO SÍTIO 
NOVACK MORADA 
CAMPESTRE EM TRÊS 
BARRAS BR 280 FÁCIL 
ACESSO CONTATO COM 
ELIANE 47 9 99860510

COMPRO UM TOCA 
DISCOS USADO DE 
QUALQUER MARCA 
TRATAR COM RAQUEL C 
DA SILVA  CELULAR 
47 9 99603679

PROCURA-SE QUARTO 
PARA ALUGAR
FALAR COM VERA 
997591699 

 VENDO AUTOMÓVEL 
STILO CONNECT,1.8 ANO 
2004, CARRO COMPLETO. 
COR PRATA 
VALOR 15.900,00 
FALAR COM JOÃO 
WATSAP 41 99926-6727 

TENHO PARA NEGOCIAR 
4.000 ÁRVORES DE 
EUCALIPTOS COM 16 
ANOS. MADEIRA GROSSA. 
FALAR COM JOÃO 
WATSAP 41 99926-6727 

TERRENO RURAL COM 
4,3 ALQUEIRES EM BELA 
VISTA DO TOLDO.  
ACEITO AUTOMÓVEL ATÉ 
30% DO VALOR OU LOTE 
NA CIDADE  
VALOR 130.000,00 
FALAR COM JOÃO 
WATSAP 41 99926-6727

 VENDE-SE 3 (TRÊS) 

ÁREAS DE TERRA.
1ª - DOIS ALQUEIRES DE 
TERRA NA LOCALIDADE 
DE PULADOR, MAJOR 
VIEIRA.
2ª - ÁREA COM 
7.397,33M²
3ª - ÁREA COM 3.698,66 
M²
2ª ÁREA É AOS FUNDOS 
DA 3ª ÀREA QUE FICA NA 
RUA ARGEMIRO PIRES 
PRÓXIMAS HOSPITAL DE 
MAJOR VIEIRA.
INTERESSADOS ENTRAR 
EM CONTATO PELO 
MESSENGER OU PELO 
TELEFONE (47) 9 9909 
9175 COM ZENITA 
BORECK

VENDE-SE CAMA DE 
SOLTEIRO POR VALOR R$ 
50,00 
9 8426-9119

VENDE-SE GELADEIRA 
POR VALOER R$ 100 
9 8426-9119
VENDE- SE FOGÃO 
ELETRICO 2 BOCAS
9 8426-9119

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS COR BRANCA 47 
9 8426-9119

COMPRO MADEIRA 
USADA 47 988689564

VENDE-SE CASA NO 
BAIRRO CAMPO DA ÁGUA 
VERDE, EM ALVENARIA 
COM SALA COMERCIAL 
NA FRENTE E MORADIA 
ATRÁS RUA: BENTO DE 
LIMA 190 COM ASFALTO 
R$200MIL WHATS: 47 9 
9906 1525 OU 9 88211738 

VENDO COROLLA 2007 - 
IMPECAVEL ESTADO DE 
NOVO - R$ 32.000,00
TRATAR FONE: 47. 
3622.7175./ 9.89193005. 

TROCO UM LOTE 
COM 580 METROS 
QUADRADOS COM UMA 
CASA DE ALVENARIA 
COM 90METROS 
QUADRADOS...POR 
TERRENO RURAL...
OBRIGADO. ZAP. 47 
984487196. 

VENDO TERRENO 
URBANO COM APROX. 
27.424,00 M² EM 
TRÊS BARRAS   SAÍDA 

CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

LIGUE E ANUNCIE: (47) 3622-1571

PARA SÃO MATEUS, 
FAZENDO FRENTE COM 
55,00 METROS, PARA 
A RUA PEDRO FLORES 
(ASFALTADA) ÓTIMO 
PARA LOTEAMENTO 
OU PÁTIO PARA 
ESTACIONAMENTO PARA 
TRANSPORTADORAS 
VALOR R$ 360,000,00 
TUDO   OU VENDO EM 
LOTES A R$60.000,00 
CADA TEL.3622-0767 OU 
9 8432-0680-TIM WHATS 
FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

VENDO CHÁCARAS  COM 
15.000,00 M² A DEZ 
MINUTOS DO CENTRO 
NAS PROXIMIDADES 
DA VILA FUCK  EM 
CANOINHAS, ÓTIMO 
ACESSO , PREÇO POR 
ÁREA  R$200.000,00   
(TELEFONES 47 
36220767) OU 
984320680-TIM, WATTS, 

VENDO TERRENO RURAL 
COM 6 ALQS DE CAÍVAS 
EM PULADOR MAJOR 
VIEIRA, DIVIDIDOS EM 
DUAS ÁREAS BEM 
PRÓXIMAS UMA DA 
OUTRA , E COM UMA CASA 
DE 70,00 M²,TERENO   
PRÓPRIO BOM PARA 
MORAR, FAZER SITIO, 
PLANTA DE ERVA-
MATE  OU INVERNADA, 
FAZ  FRENTE PARA 
ESTRADA PRINCIPAL QUE 
SEGUE DA LOCALIDADE 
DE PULADOR A 
SERRA DO LUCINDO. 
VALOR R$540.000,00  
(TELEFONES 47) 
36220767 OU 984320680-
TIM, WATTS , FALAR COM 
AMADEUS POLONISKY .
TERRENO TERRENO 
URBANO COM 7.337,88 M² 
OU SOMENTE  NO BAIRRO 
PARADO, EM CANOINHAS 
Á 300 METROS DEPOIS DA 
CAIXA DE ÁGUA DA CASAN 
NO JARDIM ESPÉRANÇA  
VALOR TOTAL 
R$320,000,00 TRATAR 
PELOS (TELEFONES 47) 
36220767 OU 984320680-
TIM, WATTS , FALAR COM 
AMADEUS POLONISKY 

VENDO CHÁCARAS  COM 
15.000,00 M² A DEZ 
MINUTOS DO CENTRO 
NAS PROXIMIDADES 
DA VILA FUCK  EM 

CANOINHAS, ÓTIMO 
ACESSO , PREÇO POR 
ÁREA  R$200.000,00   
(TELEFONES 47 36220767) 
OU 984320680-TIM, 
WATTS, FALAR COM 
AMADEUS POLONISKY 

VENDE-SE CAMA DE 
SOLTEIRO EM ÓTIMO 
ESTADO, VALOR R$50,00 
FONE: 9 8446-9119

VENDE-SE TERRENO NA 
RUA ARTHUR BURGARDT 
NO BAIRRO TRICOLIN, EM 
CANOINHAS, MEDINDO 800 
M². AO LADO DO CENTRO 
DE CANOINHAS, PRÓXIMO 
A ESCOLA, ACADEMIA E 
MERCADO. ACEITA-SE 
TERRENO NO INTERIOR 
(ATÉ R$ 60.000) COMO 
PARTE DO PAGAMENTO.  
WHATSAPP: 9 9696 2010 

M.J. PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS. SOLDAS 
EM GERAL, REPAROS 
HIDRAULICOS E ELÉTRICOS. 
FABRICAÇÃO DE QRADES E 
PORTÃO FONE: 996723706, 
36220923 

 VENDE-SE COELHOS VIVOS 
TANTO PARA PRODUÇÃO 
OU PARA ABATE FONE: (47) 
3622-1428 OU 99945-6231

VENDE-SE MUDAS 
DE FRUTÍFERAS DE 
GABIROBA, PITANGA E 
CEREJA FONE: (47) 3622-
1428 OU 99945-6231 

VENDE-SE OU TRACA 
CASA DE ALVENARIA COM 
13 

PEÇAS MEDINDO 200M² 
NA RUA JOSÉ NEIRES 
CAVALHEIRO 491 BAIRRO 
SÃO CRISTOVÃO, FALAR 
COM MOACIR. FONE: (47) 9 
8869-6755, (47) 9 8880-
8260

VENDE-SE VAN PARA 
TRANSPORTE DE 
PASSAGEIROS CONTATO 
98824-5298 MODELO 
BOXER COM 15 LUGARES 
MODELO 2012 

VENDE-SE 
APARTAMENTO, EM 
CURITIBA NO BAIRRO 
REBOUÇAS, COM 2 
QUARTOS, VAGA DE 
GARAGEM, MOBILIADO. 
FONE: 47 3622-0808

VENDE-SE ESTOQUE DE 
ROUPAS DE INVERNO, 
SEMI-NOVO R$ 5,00 A 
PEÇA 47 9 8426-9119 

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



p24.indd

CANOINHAS, 12  DE NOVEMBRO DE 202124 CORREIO DO NORTE

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




